
La fórmula a la gobernación del PRO integrada por Héctor ‘Tito’ Stefani y 
Paulino Rossi Confía en el triunfo en segunda vuelta, dado que los ciuda-
danos “han encontrado una opción” que antes no tenían. Afirmaron que la 
provincia está “en una situación de virtual cesación de pagos”, porque este 
mes no alcanzaron los fondos para pagar sueldos y tuvieron que recurrir 
al auxilio del Gobierno nacional. Adelantaron un colapso con este modelo 
económico, en el que sigue aumentando el endeudamiento. Stefani cues-
tionó las prioridades del gobierno, tras la inauguración de la cancha de 
fútbol en Río Grande. “La cancha quedó linda, pero hay que ver las prio-
ridades del Estado y la administración de los fondos públicos. La cancha 
salió una fortuna, y yo quiero ver que el Estado se ocupe de la Salud, de la 
Educación, de las obras de infraestructura para generar trabajo. Hay una 
cantidad de pymes, de emprendedores, que tienen la pata del Estado arri-
ba, en vez de ayudarlos para que generen empleo”.

El primer candidato a legislador de Somos Fueguinos, Raúl Von der Thu-
sen, dio cuenta del trabajo realizado como presidente del Concejo Delibe-
rante de Río Grande, que le permitirá entregar una institución saneada y 
modernizada. Espera replicar el nivel de actividad y “poner a trabajar a la 
Legislatura”, en función del escaso debate que se observa, al punto de que 
promediando mayo todavía no hubo ninguna sesión. La primera candidata 
a concejal, Florencia Vargas, dijo que espera dar continuidad al trabajo de 
Von der Thusen, dado que han quedado proyectos pendientes de trata-
miento y consideró prioritario solucionar la demanda habitacional, poner 
en marcha el presupuesto participativo para que los vecinos decidan las 
obras en los barrios, y apoyó la idea del candidato a legislador de destinar 
parte del fondo de ampliación de la matriz productiva a la vivienda. Con-
fiaron en tener un buen resultado el domingo, en función del diálogo que 
mantienen con los fueguinos y el trabajo que pueden exhibir. Pags. 4-5

Von der Thusen apunta a replicar el trabajo en el Concejo
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Buenos Aires.- El impacto del aumento de tasas de in-
terés del Banco Central sobre los planes de la moratoria 
fiscal de las pymes sigue generando preocupación entre 

los empresarios del sector. La Confederación Argenti-
na de la Mediana Empresa (CAME) reclamó una fuerte 
baja del 70% de los valores que se manejan actualmente.
Así lo hizo conocer la entidad al anunciar que impulsa 
un proyecto de ley para que se cobre solo el 30% del 
índice de actualización vigente, que es la tasa Badlar de 
los bancos privados. La tasa, que es un promedio de 

la que se paga por los plazos fijos mayoristas, se ubica 
en el 87,5% nominal anual, lo que implica una efectiva 
mensual del 7,5%.
De acuerdo con datos de la entidad empresaria, un total 
de 155.888 microempresas y 21.501 pequeñas empresas 
se inscribieron al plan de pagos, que debido al mecanis-
mo de ajuste, triplicaron el valor de las cuotas
El proyecto de ley propone que desde la cuota 13 y 
hasta la cuota 36 inclusive se aplicará el 30% de la tasa 
Badlar en moneda nacional de bancos privados. Desde 
la cuota 37 hasta la cuota 60 inclusive, el 40% de la tasa 
Badlar en moneda nacional de bancos privados. Por úl-
timo, desde la cuota 61 y hasta la finalización del plan, 
el 50% de la tasa Badlar en moneda nacional de bancos 
privados.
La semana pasada, la Cámara Argentina de Comercio 
(CAC) le envió una nota al ministro de Economía, Ser-
gio Massa, en la que pide que se modifique la ley de 
la moratoria por medio de un Decreto de Necesidad 
y Urgencia (DNU) para que quede sin efecto el índice.

Los planes de pago de la moratoria pyme, en la que 
también se han presentado clubes de barrio y entidades, 
previeron que las primeras 12 cuotas se actualizaran al 
1,5% mensual y a partir de allí, con la tasa Badlar.
Por otro lado, se generó un debate con los contadores y 
asesores tributarios. Fuentes de la Administración Fede-
ral de Ingresos Públicos (AFIP) señalaron la semana pa-
sada que al momento de aprobarse el plan de facilidades 
los profesionales contables tenían en claro que luego del 
primer año iban a incrementarse las cuotas.
Pero varios tributaristas también indicaron que cuando 
se aprobó la ley a fines de 2021 no se esperaba que la 
tasa de inflación iba a despegar al punto en que se en-
cuentra ahora, cercana al 100% anual.
El presidente de CAME, Alfredo González, advirtió 
que “producto de los vaivenes macroeconómicos que 
afectan a nuestro país y que impactan de lleno en la mi-
croeconomía, las pymes hoy no tienen la capacidad de 
afrontar semejante aumento en las cuotas de sus planes 
de financiación y no van a poder pagar”.

Buenos Aires.- Los pagos de deuda re-
cientes a los que tuvo que hacer frente el 
Banco Central sumado a sus dificultades 
manifiestas para acumular divisas a pesar 
de la vigencia de la tercera edición del dó-
lar soja obligaron a poner la lupa sobre el 
nivel de reservas netas y, sobre todo, la po-
sibilidad de recomponerlas. para el Banco 
Central
Mientras se negocia la “recalibración” del 
programa acordado con el FMI, discusión 
que sigue “virtualmente” en marcha según 
recordó ayer el organismo, el Gobierno 
deberá enfrentar obstáculos adicionales 
en los próximos meses que conspiran 
contra la acumulación de un nivel mínimo 
de divisas: a la mala cosecha de soja y maíz 
y la falta de estímulo suficiente a los pro-
ductores para vender sus stocks se suman 
las malas perspectivas también para la co-
secha de trigo, los pagos de deuda a acree-
dores privados y la incertidumbre electo-
ral que, como es de esperar, hará sentir 
su presión en el mercado cambiario. El 
último informe de 1816 señaló que en el 
corto plazo, las perspectivas para revertir 
el saldo negativo de las reservas netas es 

más que desafiante, incluso si se alcanzara 
algún entendimiento con el FMI. A saber:
- La mala cosecha de soja y maíz, con una 
caída de producción bruta USD 18.000 
millones menor a la del año pasado sigue 
siendo la principal dificultad para soste-
ner el equilibrio del mercado de cambios. 
Con el crecimiento de la brecha cambia-
ria, los incentivos a la liquidación del agro 
son cada vez más débiles a tal punto que, 
a pesar de la vigencia del tipo de cambio 
diferencial de $300, el BCRA anotó hasta 
el jueves pasado 6 ruedas consecutivas de 
ventas mientras que el viernes y hoy ape-
nas pudo reunir USD 9 millones.
- A fines de la primera semana de julio, 
el Gobierno deberá cancelar un pago de 
USD 1.000 millones con los acreedores 
privados por la renegociación de la deuda 
que llevó adelante el ex ministro de Eco-
nomía, Martín Guzmán. Para esa fecha, 
aun si el FMI girara el desembolso pre-
visto para junio aun cuando no se cum-
plieron las metas del primer trimestre, las 
reservas habrán vuelto a terreno negativo 
a menos que finalmente el organismo ade-
lante los fondos del segundo semestre y 

habilite disponer de al menos de parte del 
dinero para cancelar esos compromisos.
- La incertidumbre electoral puede im-
plicar nuevas turbulencias financieras y, 
sobre todo, cambiarias. La consultora atri-
buye la mayor tensión no sólo a las inter-
nas en las dos coaliciones principales de 
la escena política -el Frente de Todos y 
Juntos por el Cambio- sino también a la 
irrupción de Javier Milei. El discurso eco-
nómico del candidato libertario fue, por 
caso, considerado por parte del Gobierno 
como una fuente de desestabilización del 
mercado durante la corrida contra el peso 
del mes pasado. A esa descripción, que 
se extiende hasta fin de año si se tiene en 
cuenta que también la cosecha de trigo se 
verá afectada por la mala condición climá-
tica según los últimos informes de la Bolsa 
de Comercio de Rosario, se agrega el esca-
so instrumental que tiene a disposición el 
Banco Central para intentar contrarrestar 
los males por venir, que tienen un claro 
impacto en la suba del dólar y, por ende, 
de la inflación.
En ese sentido, tanto la tasa de interés 
como el ritmo de devaluación pierden 

efectividad y se vuelven incluso herra-
mientas con más costos que beneficios. 
“La tasa de interés ya no es una herra-
mienta antiinflacionaria En una economía 
normal, el incremento de tasas de interés 
puede reducir la inflación, aunque no sin 
costos, como le está ocurriendo a la FED. 
Con inercia inflacionaria fuerte, la causa-
lidad se invierte y es la tasa de interés la 
que es obligada a adaptarse a la inflación 
para evitar una corrida cambiaria”, advir-
tieron desde la firma de análisis económi-
co Abeceb, donde puntualizaron que “los 
sucesivos incrementos de tasas de interés 
implementados por el BCRA no han he-
cho mella en la inflación”.
En ese contexto, también el ritmo de de-
valuación impone una dificultad adicional. 
“En un régimen de alta inflación, la señal 
del crawling peg no sirve para anclar las 
expectativas porque alimenta la inercia 
inflacionaria. Cada vez que la inflación se 
acelera, la autoridad debe acelerar la in-
flación, convalidando las expectativas de 
que la inflación será más alta”, explicó la 
consultora fundada por el ex ministro de 
Producción, Dante Sica.

CAME

Pide bajar la tasa de interés de la moratoria 
fiscal pyme
Desde abril se está usando la tasa Badlar que equivale al 7,5% efectivo mensual. El valor de las cuotas se triplicó y las empresas temen no poder pagar.

Banco Central

Las 5 señales de alerta que en los próximos meses impactarán 
en la inflación
Bajo ingreso de divisas, pagos de deuda a acreedores privados, menor efectividad de la tasa de interés, algunos de los puntos que se combinarán con el 
trasfondo electoral.
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Buenos Aires.- La ministra de Traba-
jo, Kelly Olmos ratificó la política para 
afrontar el incremento sostenido de pre-
cios con paritarias y revisiones, y volvió a 
descartar que el pago de sumas fijas ami-
nore la corrosión salarial.

"El problema no son los sueldos bajos 
sino la alta inflación", sostuvo la funcio-
naria en declaraciones radiales y acotó 
que su cartera "está aceptando todos los 
pedidos de revisión que hacen los gre-

mios, además de pactar acuerdos breves 
por el proceso inflacionario".
En cuanto a que el Gobierno defina el 
pago de adicionales, para las estructuras 
estatales y en carácter obligatorio para 
los empleadores privados, Olmos consi-

deró que "para dar una suma fija habría 
que pensar en una política integral, de lo 
contrario todo se pierde en las subas de 
precios". La controversia sobre paritarias 
versus sumas fijas tiene al oficialismo en 

puja intestina desde marzo de 2022 cuan-
do el entonces tridente ministerial que 
conformaban Claudio Moroni (Traba-
jo), Matias Kulfas (Producción) y Martín 
Guzmán (Economía) pactó con la UIA 
y la CGT un shock de paritarias para 
afrontar el tsunami inflacionario.

CUESTIÓN PRESIDENCIAL 
Y PIRAMIDAL

El presidente Alberto Fernández hizo 
suya la concepción del sector dialoguista 
de la CGT que se opone a las sumas fi-
jas "porque achatan la pirámide salarial". 
En tanto el Frente Sindical Moyanista 
(Fresimona), la Corriente Federal (CFT) 
y la CTA de los Trabajadores que lidera 
Hugo Yasky reclamaron e insisten por 
agregar pagos extras a las paritarias con 
los salarios más bajos.
Olmos enfatizó que la decisión de la 
Casa Rosada para intentar proteger el 
poder adquisitivo, una táctica que por 
ahora no redunda en resultados, hace a 
la "responsabilidad primaria del ministro 
Sergio Massa para encontrar los mecanis-
mos para reducir esta situación. Mientras 
tanto los salarios no son el ancla porque 
tanto desde las paritarias como para los 
sectores informales, hay ingresos com-
plementarios y se están actualizando", 
reseñó Olmos.

No deja de ser un dato de referencia 
importante que cuando la ministra de 
Trabajo polemizó con su par de Interior 
Wado de Pedro por las sumas fijas, Ol-
mos dijo que los y las municipales de la 
Provincia de Buenos Aires tienen los sa-
larios más bajos del sector estatal.
Ese dato duro de sueldos en las comu-
nas ocupó entonces un plano de debate 
amplio. Por un lado los municipales ra-
tificaron que hay gestiones con Massa y 
De Pedro para concretar una paritaria del 
sector, en perfil similar a la que poseen 
los docentes, según explicó Hernán Do-
val, titular de la Confederación de Tra-
bajadores Municipales de la República 
Argentina (Ctmra) a BAE Negocios. Ex-
plicando que el proyecto incluye crear un 
fondo de financiamiento disparó: "pedi-
mos audiencias con la ministra de Traba-
jo para explicarle el tema pero nunca nos 
recibió".
Olmos hizo foco sobre el empleo en cre-
cimiento sostenido y el "vigor con el que 
se pelean las paritarias que asumen la he-
terogeneidad de cada sector y las carac-
terísticas de cada actividad, de su com-
posición entre empresas más grandes o 
pymes. No podemos decir que una sola 
definición resuelve un mundo tan hete-
rogéneo como el laboral", sustanció la 
funcionaria nacional.

Buenos Aires.- Tras largas semanas de dilaciones y 
debates internos, el Frente de Todos (FdT) pareciera 
encaminarse a dirimir las candidaturas a través de una 
Primaria Abierta, Simultánea y Obligatoria (PASO), así 
se desprende de lo expresado este lunes por el Presi-
dente Alberto Fernández y por dos de los integrantes 
del Gabinete nacional, los que con sus declaraciones, 
comienzan a relegar la alternativa que permita alcanzar 
una fórmula de consenso entre las principales líneas que 
componen ese espacio.  
Desde La Rioja, donde se hizo presente para saludar el 
triunfo electoral que le permitió al Gobernador Ricardo 
Quintela acceder a un segundo mandato, el jefe de Esta-
do señaló hoy que "si no hay un candidato que sintetice 
todo, que surja el más votado en unas PASO", al tiem-
po que convocó a "preservar la unidad" en la coalición 
gobernante.
Fernández señaló, además, que su tarea es "mantener 
unido al peronismo, garantizar transparencia en ese pro-
ceso y respetar lo que la gente diga", enfatizó en torno a 
la necesidad de "estar unidos, como se hizo en La Rioja, 
para enfrentar a los que siempre trabajan para ganar y 
lucrar en su propio beneficio".
Por su parte y en esa misma dirección, el Jefe de Ga-
binete, Agustín Rossi, en declaraciones radiales, afirmó 
que el escenario del Frente de Todos "está más cerca de 
una PASO, que de una lista de consenso".
"No está configurado quiénes son los que van a compe-

tir y todavía falta para que transcurra más agua bajo el 
puente para que las cosas queden de forma definitiva", 
esgrimió Rossi en declaraciones radiales.
Consultado sobre su postulación como candidato presi-
dencial, el ministro coordinador dijo afirmó que comu-
nicará su decisión luego de que se celebre el congreso 
del Partido Justicialista nacional, el que tendrá lugar el 
próximo martes 16 de mayo, en la sede del club Ferro 
Carril, ubicado en el barrio porteño de Caballito.
Rossi también insistió qué, en caso de ir a una Primaria 
Abierta, será necesario contar con "un código de convi-
vencia" con algunas "reglas básicas naturales como no 
golpes bajos, no descalificaciones personales, no chica-
nas. Sí argumentos, sí propuestas, sí ideas".
"El reglamento tiene que decir cómo se distribuyen los 
legisladores nacionales, propongo el sistema D'hondt, y 
algunas otras cuestiones, como que si en alguna provin-
cia hay una sola lista de diputados o senadores, que esa 
lista pueda ir con todos los candidatos", dijo y añadió 
que el mismo criterio debiera utilizarse en la provincia 
de Buenos Aires.
En tanto que el ministro Eduardo "Wado" de Pedro, 
valoró la instancia de una PASO "para la definición de 
candidaturas en el Frente de Todos" y apuntó contra el 
candidato de La Libertad Avanza, Javier Milei, por traer 
"a la discusión nacional recetas que no funcionaron en 
el mundo".
El funcionario nacional, también exhortó a "encender 

el motor de la militancia" para "poner en discusión que 
modelo de país queremos" los argentinos y sobre la in-
terna de la coalición electoral que integra, afirmó que 
"la unidad no está en discusión" y opinó que "no solo 
hay que estar juntos" sino también "ampliar y sumar 
actores nuevos".

"Cuando digo que hay que sumar actores nuevos, no me 
refiero solamente a dirigentes políticos, sino también a 
actores de la vida cotidiana argentina que fueron perju-
dicados por Cambiemos", aclaró de Pedro en declara-
ciones a la prensa.

Paritarias vs Suma Fija 

"El problema no son los sueldos bajos sino 
la alta inflación", sentenció Kelly Olmos
La negociación colectiva, con todas las revisiones que se soliciten, sigue siendo la única medicina válida, según el Gobierno, para afrontar el incremento 
sostenido de precios. La ministra de Trabajo reiteró que no se definirá el pago de sumas fijas.

La ministra de Trabajo, Kelly Olmos ratificó la política para afrontar el incremento 
sostenido de precios con paritarias y revisiones, y volvió a descartar que el pago 
de sumas fijas aminore la corrosión salarial.

Frente de Todos 

El oficialismo parece dispuesto a encaminarse 
a una PASO que defina las candidaturas
Alberto Fernández aseguró que "si no hay un candidato que sintetice todo, que surja el más votado en unas PASO". En esa misma línea, se expresaron 
los ministros Agustín Rossi y Eduardo De Pedro.



Tierra del  Fuego, mar tes 9 de Tierra del  Fuego, mar tes 9 de MAYOMAYO  de 2023de 2023Pag. 4 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- La fórmula del PRO para 
la gobernación, Héctor Stefani y Paulino 
Rossi, visitó los estudios de Radio Univer-
sidad 93.5 y Provincia 23 para dar a cono-
cer sus propuestas, si bien se centraron en 
la gestión Melella y la “corrupción” que 
vienen observando.
Stefani aseguró que “cualquiera puede ac-
ceder a titostefani.com para conocer las 
propuestas. Hemos tenido contacto con la 
gente y empezaron a ver que nosotros éra-
mos una opción distinta. Algunos militan-
tes de FORJA me dicen que están seguros 
de que ellos ganan en primera vuelta, pero 
hay un montón de fueguinos que nos ven 
a nosotros como una opción”, dijo.
Sobre las denuncias radicadas y las que se 
irán sumando, indicó que se debe a que 
“empezamos a tener información de las 
cosas que pasan en el gobierno, de lo que 
no se entera nadie porque este es un go-
bierno donde es difícil el acceso a la infor-
mación pública. Hay gobiernos anteriores 
que han tenido transparencia, pero hoy 
hay que hacer un chino para saber cómo 
están gastando los fondos y cuánta gen-
te hay. Igualmente empezamos a detectar 

problemas y es la misma gente de la admi-
nistración pública la que manda la infor-
mación”.
“Estamos en presencia del gobierno más 
corrupto y el peor que tuvo Tierra del Fue-
go. Es grave pero es cierto y las denuncias 
que hicimos son la punta del iceberg de la 
corrupción que hay en todos los sectores. 
Han dilapidado los recursos públicos y el 
Estado está en un lugar donde no tiene 
que estar. Los fondos están dedicados a la 
corrupción”, remarcó. 
“Nosotros hicimos dos denuncias y a me-
dida que vayan apareciendo los casos va-
mos a seguir haciendo denuncias, porque 
es la misma gente de la administración pú-
blica la que nos aporta información. No se 
quieren sacar una foto con nosotros por-
que persiguen a los empleados de planta 
del municipio y del gobierno”, expresó. 

CONCURSO DIGITADO
Paulino Rossi citó como ejemplo un nom-
bramiento reciente en el banco Tierra 
del Fuego, tras la jubilación del gerente 
general, que “es el máximo cargo. El go-
bierno políticamente metió su influencia 
y su apriete, hizo un concurso interno al 
que mágicamente nadie se presentó. Una 
vez que se declaró desierto este concur-
so interno, se hizo uno abierto donde se 
anotaron 30 personas de todo el país, pero 
también mágicamente la única persona ca-
pacitada resultó ser un director actual del 
banco que responde políticamente al go-
bernador. Hicieron un concurso a medida, 
ilegítimo porque ni siquiera es licenciado 
en ciencias económicas, y dejaron a cargo 
a alguien que responde políticamente y no 
a los intereses del banco”, cuestionó. 
“Nosotros consideramos que el Directo-
rio es ilegítimo, porque hay directores que 
tienen incompatibilidades con el cargo. 
Nosotros vamos a presentar la denuncia 
de esto y vamos a dejar que la justicia ac-
túe, pero la carta orgánica es clara sobre 
las incompatibilidades. Hay un director 
puntual que tiene incompatibilidades ma-

nifiestas”, aseveró.

SIN CONTROLES
Respecto de los organismos de control 
del gobierno, en particular la Legislatura, 
Rossi señaló que “el gobernador tuvo una 
Legislatura donde 14 legisladores le vota-
ron todas las leyes durante 4 años. Hubo 
una legisladora que marcó postura en mu-
chas cuestiones –Victoria Vuoto-, pero 
por mayoría absoluta le aprobaron todas 
las emergencias, y ahora quiere modificar 
la Constitución. Es insostenible”.
“Quedan seis millones de dólares hoy de 
los 128 que recibieron, y la provincia está 
en una virtual cesación de pagos. Este mes 
no tenían la plata para pagar los sueldos 
y emitieron letras. Mágicamente aparecie-
ron 2 mil millones de pesos de Nación 
para pagar los sueldos este mes. Nadie 

sabe si es un préstamo o cómo es, pero 
fue un auxilio extraordinario. Todos los 
meses adelanta fondos el Banco Tierra del 

Fuego y ya no les alcanza el sobregiro que 
tienen. La situación ya colapsó y estamos 
en cesación de pagos”, afirmó.
“La colocación de letras dijo Sciurano que 
fue exitosa, cuando fue una tasa Badlar 
más 12, que es el 99,5%. Nos toman por 
estúpidos y piensan que somos todos idio-
tas y, como Sciurano tiene que justificar su 
pase indefendible a FORJA, dice que la 
colocación es exitosa y que no hay endeu-
damiento ni hay que preocupar a la pobla-
ción. Sciurano es el responsable primario 
como presidente de la comisión de presu-
puesto de esta virtual cesación de pagos 
y de la fortuna que pagamos de intereses. 
Esta provincia colapsó y el endeudamien-
to en dólares que teníamos para obras se 
lo fumaron en joda política. Desaparecie-
ron esos fondos para financiar a los 1.100 
militantes que tienen cargos políticos, por-
que nadie es de FORJA gratis y todos co-
bran por un cargo político. Hacen política 
porque son rentados”, disparó.
“A esos 1.100 hay que sumarle los 400 de 
la Legislatura, porque la vicegobernadora 
tiene 76, hay 10 por cada legislador y más 
200 de adscriptos. La vicegobernadora tie-
ne 76 porque es la forma en que aprietan 
a los legisladores. A los que son amigos le 
da más asesores. El gasto de los fondos 
públicos es grosero y evidente. Si quisié-
ramos hacer una reunión del personal de 
la Legislatura habría que buscar un gimna-
sio, porque no entran las 400 personas”, 
expresó.
Consultado sobre las críticas personales 
que ha recibido, replicó que lo único que 
hace es trabajar y “si algo me sobra es la-
buro. Yo soy planta permanente y cum-
plo funciones como asesor en el Concejo 
Deliberante; también estoy asignado a la 

UBA y soy el responsable de todas las ase-
sorías técnicas en Tierra del Fuego y Santa 
Cruz; soy director ejecutivo de la Asocia-

ción Argentina de Presupuesto para Tie-
rra del Fuego y Santa Cruz; soy presidente 
de una empresa de turismo; soy presidente 
de una empresa de electrónica y también 
estoy al frente de varios proyectos que tie-
nen que ver con criptomonedas”, detalló.
“Todos los ladrones piensan que el resto 
es de su condición. Como ellos son ño-
quis adscriptos y vagos, piensan que todos 
somos iguales, pero no es así y algunos la-
buramos mucho”, se diferenció. 

LA CANCHA DE FÚTBOL
Stefani cuestionó las prioridades del go-
bierno, tras la inauguración de la cancha 
de fútbol en Río Grande. “La cancha que-
dó linda, pero hay que ver las prioridades 
del Estado y la administración de los fon-
dos públicos. La cancha salió una fortuna, 
y yo quiero ver que el Estado se ocupe de 
la Salud, de la Educación, de las obras de 
infraestructura para generar trabajo. Hay 
una cantidad de pymes, de emprendedo-
res, que tienen la pata del Estado arriba, 
en vez de ayudarlos para que generen 
empleo. Hablan de la canchita de fútbol 
y también hicieron otra en Ushuaia, que 
están lindas, pero ese no es el Estado que 
nosotros queremos”, dijo. 

SEGUNDA VUELTA
Si bien desde FORJA aseguran que van 
a ganar en primera vuelta, hay encuestas 
que hablan de una segunda, y Rossi con-
sideró que será así “porque Melella es el 
mejor alumno del peor presidente de la 
historia, que es Alberto Fernández; y Fe-
derico Sciurano es el massista número 
uno, que se llevó economía a marzo por 
burro. Ellos son los que nos dicen que van 
a sacar la provincia adelante. Ya colapsó 

‘Tito’ Stefani y Paulino Rossi

“El Estado debe tener otras prioridades”
La fórmula a la gobernación del PRO integrada por Héctor ‘Tito’ Stefani y Paulino Rossi Confía en el triunfo en segunda vuelta, dado que los ciudada-
nos “han encontrado una opción” que antes no tenían. Afirmaron que la provincia está “en una situación de virtual cesación de pagos”, porque este mes 
no alcanzaron los fondos para pagar sueldos y tuvieron que recurrir al auxilio del gobierno nacional. Adelantaron un colapso con este modelo econó-
mico, en el que sigue aumentando el endeudamiento. Stefani cuestionó las prioridades del gobierno, tras la inauguración de la cancha de fútbol en Río 
Grande. “La cancha quedó linda, pero hay que ver las prioridades del Estado y la administración de los fondos públicos. La cancha salió una fortuna, y 
yo quiero ver que el Estado se ocupe de la Salud, de la Educación, de las obras de infraestructura para generar trabajo. Hay una cantidad de pymes, de 
emprendedores, que tienen la pata del Estado arriba, en vez de ayudarlos para que generen empleo”.

La fórmula del PRO para la gobernación, Héctor Stefani y Paulino Rossi, visitó 
los estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 para dar a conocer sus 
propuestas, si bien se centraron en la gestión Melella y la “corrupción” que vie-
nen observando.

“Estamos en presencia del gobierno más corrupto y el peor que tuvo Tierra del 
Fuego. Es grave pero es cierto y las denuncias que hicimos son la punta del ice-
berg de la corrupción que hay en todos los sectores. Han dilapidado los recursos 
públicos y el Estado está en un lugar donde no tiene que estar. Los fondos están 
dedicados a la corrupción”, remarcó Stefani. 
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Río Grande.- El contador Matías Lapa-
dula, un riograndense, padre de dos hijos 
y trabajador incansable en el Municipio 
de Río Grande, se presenta como can-
didato a Legislador por el Partido Verde 
Lista 165. 
Recientemente mantuvo un diálogo con 
este medio en el que resumió algunas de 
los proyectos que impulsará desde la Le-
gislatura en caso de conseguir una banca. 
En primer término dijo que respaldará la 
labor que ha llevado adelante el intenden-
te Martín Pérez en la transformación de 
la ciudad y en la implementación de polí-
ticas de desarrollo económico y ambien-
tal. “Esas acciones las vamos a replicar 
pero a nivel provincial sabiendo que es 
una gran política pública que ha dado ex-
celentes resultados y que esos resultados 
se pueden potenciar a nivel provincial”.
Explicó que “es necesario trabajar en la 
Legislatura, con la misma línea de tra-
bajo con la que nos hemos desempeña-
do en el Municipio de Río Grande para 
proporcionarle al gobierno provincial las 
herramientas necesarias que permitan 
el desarrollo de proyectos de un puerto 
multipropósito, la producción de hidró-

geno verde y la industrialización de los 
recursos naturales de Tierra del Fuego 
Norte para promover el desarrollo soste-
nible, social y mejorar la calidad de vida 
de los riograndenses”. 
Lapadula, quien tiene un rol fundamental 
en los programas de desarrollo estratégi-
co aseguró que “será necesario destinar 
recursos y crear programas a nivel pro-
vincial para replicar el éxito de RG Ali-
mentos, una marca creada por la Socie-
dad del Estado en el municipio y que ha 
logrado aumentar la producción y ofre-
cer productos frescos a los ciudadanos”. 
Entendió que esos programas se pueden 
potenciar y generar no sólo recursos ali-
mentarios sino que generarán divisas y 
puestos laborales a gran escala en todos 
los rincones de la provincia. En esta lí-
nea, dijo que “cada ciudad tiene sus pro-
pias potencialidades y debe recibir apoyo 
del gobierno provincial para desarrollar-
las y ese será nuestro desafío dentro de la 
Legislatura”.
Matías Lapadula no dudó de hablar del 
puerto de Río Grande y confió que “el 
desarrollo de un puerto onshore en Río 
Grande requiere coordinación y plani-

ficación en conjunto con la Dirección 
Provincial de Puertos, el Gobierno Pro-
vincial y el municipio de Río Grande. Por 
eso “es importante legislar al respecto y 
tener en cuenta la mirada del municipio 
para que la ciudad crezca de la mejor 

manera posible. La continuidad de las 
políticas del Intendente Martín Pérez es 
necesaria para seguir transformando la 
ciudad, cuidar los recursos y tener una 
mirada estratégica para la ciudad norte y 
para toda la provincia”.

este modelo político y económico en la 
Argentina”.
“El endeudamiento al segundo semestre 
del año pasado era de más 50 mil millones 
de pesos. Con el desfasaje y el gasto políti-
co de este año vamos a estar en un 170% 
ó 200% más de endeudamiento, por efec-
to inflacionario y por lo que se está pagan-
do de tasa de interés. Esto es una bomba 
de tiempo”, advirtió.
Se le preguntó a Stefani cómo van a solu-
cionar esta situación de llegar al gobierno 
y dijo que “primero vamos a hacer una 
auditoría antes de recibir el gobierno y 
vamos a deslindar las responsabilidades 
de los funcionarios públicos. Hay que se-
parar a los funcionarios de las institucio-
nes. El gobierno es una institución, pero 
los funcionarios son parte y responsables 
de los actos de gobierno. Si encontramos 
responsables de algún delito o de corrup-
ción los vamos a denunciar. Nosotros no 
vamos a reformar la Constitución. El día 
que asuma como gobernador, lo voy a ha-
cer por cuatro años y no quiero ser reelec-
to. Vengo a transformar esta provincia y 
tenemos que hacer las cosas bien, como la 
auditoría, determinar a los responsables y 
hacer pública la información en Tierra del 
Fuego. Hay que mostrarle a la gente que 
la situación es crítica y que es mentira que 
la inflación es del 100% en el país. Hace 
un año el kilo de pollo costaba 258 pesos 
y hoy cuesta más de 800. La inflación es 
del 300% y estamos camino al fondo del 
mar”, sostuvo. 
“Yo estoy contento porque ya ganamos 
con Paulino, porque pusimos voz a un 
montón de fueguinos que no podía hablar 
y no tenía opción”, apuntó. 
Rossi, que sería presidente de la Legisla-

tura de ganar las elecciones, dijo que “por 
allí es donde hay que empezar a cortar la 
joda. No es normal que haya 5 candidatos 
a gobernador y 20 listas a legisladores. El 
80% de los legisladores quiere renovar su 
banca y es fantástico ser legislador porque 
es una joda. La pasan bárbaro y por eso se 

perpetúan en el poder. Es lo que vamos a 
cambiar”. 
“El sistema electoral fueguino es una gran 
farsa, hecha por unos pocos que encontra-
ron la manera de achicar los partidos po-
líticos porque era más fácil perpetuarse en 
el poder. Encontraron la vuelta para que la 
gente no participe y hemos entrado en un 

sistema neo marxista. El comandante Che 
Melella no se discute. Moisés Solorza, a 
quien respeto como persona y como pro-
fesional, se atrevió a desafiar al Ejecutivo, 
lo echaron y eliminaron la Secretaría de 
Energía de la provincia. El jueves a las 11 
entre gallos y medianoche salió el acto ad-

ministrativo llamando a audiencia pública 
porque van a subir la luz el 23 de mayo. El 
aumento que se viene ahora es tremendo. 
Son groseros en su manejo y en este mo-
delo totalitario no se pueden discutir los 
líderes. Los legisladores y concejales son 
menos que empleados y no les interesa”, 
dijo, y los acusó de ser “una fábrica de ge-

nerar pobres porque el pobre es más fácil 
de manejar”. 

ACTIVIDADES DE LA SEMANA
Finalmente se les preguntó sobre las acti-
vidades previstas para esta semana. “Con 
Paulino tenemos actividades, reuniones, 
caminatas, encuentros con gente que se 
quiere reunir, con el sector docente, con 
los sindicatos –dijo Stefani-. Yo quiero 
que los chicos de Tierra del Fuego sean 
los mejor educados de la Argentina, y 
hablo de calidad educativa, de preparar a 
los chicos para el siglo que viene. La edu-
cación no pasa por aumentar los sueldos 
o tener cuatro docentes por aula. Somos 
la provincia que tiene más docentes por 
alumno en el país. La calidad de la educa-
ción privada es muy buena, pero no en la 
pública y resulta que los docentes son los 
mismos. Hay un problema de gestión que 
es claro”.
Rossi agregó que habrá nuevas denuncias 
porque “en el área que maneja Agustín 
Tita se ha separado del cargo y sumariado 
a toda el área administrativa porque hubo 
adulteración de facturas. Volaron al per-
sonal de planta y están todos amenazados 
para que ninguno hable. Cuando Martín 
Pérez tuvo un hecho de corrupción lo 
planteó públicamente, la asesora letrada 
explicó la situación, hicieron denuncia pe-
nal y lo resolvieron. Acá lo esconden, lo 
tapan, en vez de hacer la denuncia como 
corresponde. Todos los días surge infor-
mación como esta y lo que necesitamos es 
transparencia. La adulteración de facturas 
fue por varios millones y no puedo dar 
mayores precisiones porque estamos jun-
tando la información, pero sabemos que 
sucedió”, concluyó.

Candidato a legislador

Proyectos de Matías Lapadula buscan profundizar 
el desarrollo económico provincial
El contador Matías Lapadula candidato a legislador por el Partido Verde Lista 165 brindó declaraciones respecto del trabajo que realizará en la Legis-
latura. Brindó detalles de una batería de proyectos que tienen como objetivo impulsar políticas de desarrollo económico y ambiental para proporcionarle 
al gobierno herramientas que permitan el desarrollo de proyectos como un puerto multipropósito, producción de hidrógeno verde y la industrialización 
de los recursos naturales para promover el desarrollo sostenible y social.

El contador Matías Lapadula, un riograndense, padre de dos hijos y trabajador 
incansable en el Municipio de Río Grande, se presenta como candidato a Legis-
lador por el Partido Verde Lista 165.

Respecto de los organismos de control del gobierno, en particular la Legislatura, 
Rossi señaló que “el gobernador tuvo una Legislatura donde 14 legisladores le 
votaron todas las leyes durante 4 años. Hubo una legisladora que marcó postura 
en muchas cuestiones –Victoria Vuoto-, pero por mayoría absoluta le aprobaron 
todas las emergencias, y ahora quiere modificar la Constitución. Es insostenible”.
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Río Grande.- El Dr. Raúl Von der Thusen y la Dra. 
Florencia Vargas visitaron los estudios de Radio Uni-
versidad 93.5 y Provincia 23 para dar a conocer sus 
propuestas de cara a las elecciones del próximo do-
mingo. Von der Thusen es el primer candidato en la 
lista de legisladores por el partido Somos Fueguinos, y 
Vargas la primera candidata a concejal. 
“Somos los únicos que tenemos una página web para 
poder mostrar el trabajo que hicimos y lo que pensa-
mos realizar, que es una forma de rendir cuentas”, dijo 

el candidato a legislador. “Es importante estar prepa-
rados para el cargo a ocupar y por eso convocamos a 
Florencia Vargas, que tiene mucha experiencia legis-
lativa, porque trabaja hace ocho años en el Concejo 
Deliberante”, señaló. 
Vargas es abogada y actualmente está a cargo de la 
secretaría legislativa del Concejo. “Tuvimos el desafío 

de llevar adelante la modernización de la institución. 
Somos el primer Concejo Deliberante del país que es 
autoridad de registro, y brindamos la firma digital. Hay 
que derribar las barreras burocráticas y esto ha cam-
biado la vida de los trabajadores y de los vecinos. Tra-
bajamos en herramientas de participación ciudadana y 
como candidata del partido Somos Fueguinos la idea 
es continuar y mantener lo que se hizo en el Concejo, 
con los proyectos que han quedado en comisión. Yo 
no voy a sentir una transición porque vengo trabajan-

do hace muchos años en el Concejo”, afirmó la can-
didata.
“Los que conforman la lista de concejales en su mayo-
ría son nacidos en Río Grande, muchos de ellos pro-
fesionales, por eso el nombre Somos Fueguinos nos 
representa y es un orgullo formar parte de esta lista, 
que tiene como principal referente a la Dra. Liliana 
Fadul”, destacó.
Entre los principales objetivos, mencionó que “para 
nosotros es importante trabajar en programas que per-
mitan la reinserción laboral a las personas mayores de 
40 años, porque les cuesta mucho acceder al mercado 
laboral. Queremos que se puedan crear beneficios im-
positivos y tributarios para las empresas que los to-
men. Queremos continuar la línea de trabajo que ha 
llevado Von der Thusen”.
“También tenemos como propuesta la creación de un 
alojamiento temporario para mujeres y niños víctimas 
de violencia, porque el Estado municipal tiene que es-
tar presente. Hoy las mujeres son enviadas a hoteles y 
tienen que tener un lugar seguro donde estén conte-
nidas y trabajar de manera articulada para brindarles 
acompañamiento y soluciones habitacionales”, plan-
teó. 
“Tenemos pensado seguir con un proyecto de Raúl 
que es la coordinación de prevención del suicidio, que 
hoy no existe, para que la gente pueda tener conten-
ción. Hay que formar a profesionales porque gran par-
te del problema es la falta de psicólogos y psiquiatras 
en los centros asistenciales y en el hospital”, dijo.
Agregó que entre los proyectos en comisión está la 
problemática de los perros. “Hay muchos proyectos 
en comisión que solucionarían la problemática de di-
ferentes barrios. Yo trabajo mucho con el derecho de 
los animales y es muy importante. Las guardias vete-
rinarias ya son ordenanza. Hay que chipear y castrar a 

los animales”, instó.

LEGISLATURA INACTIVA

Von der Thusen remarcó que “si hay algo que no pue-
den decir de mí es que no trabajé, y sería importante 
no perder ese ejercicio de trabajo, por eso estamos pe-
leando para que Florencia pueda ser parte del Concejo. 
En la Legislatura vamos a seguir de la misma manera, 
para cambiarle la vida a la gente. Como legislador de la 
provincia sobre todo voy a ser legislador de Río Gran-
de. Vamos a representar a todos los fueguinos, pero mi 
base de trabajo va a ser Río Grande, que ha sido cas-
tigada por la crisis industrial. No tenemos la situación 
de turismo de Ushuaia y hay que ampliar la matriz pro-
ductiva, a partir de los recursos naturales, que están en 
su mayoría en la zona norte de la provincia”, sostuvo. 
“Queremos que las empresas de la zona norte estén 
obligadas a tomar el 80% de su personal de Tierra del 
Fuego, porque no lo están haciendo. Vemos cómo 
salen aviones completos de argentinos que viven en 
otras provincias, mientras los fueguinos están sin tra-
bajo. Ese va a ser uno de los proyectos que vamos a 
presentar”, adelantó. 
“La semana pasada llevé un proyecto a la Cámara de 
Diputados y de Senadores, para que Tierra del Fuego 
tenga una tarifa aérea diferenciada, como tenía antes. 
Yo planteé un 50% sin cupo para cualquier fueguino 
que quiera volar al norte del país, y esto existe en otros 
lugares del mundo. Ninguna empresa se ha fundido 
por hacer esto. Voy a presentar un proyecto para decla-
rar a Tierra del Fuego como provincia aerodependien-
te. Esto significa que va a ser declarado como servicio 
esencial poder viajar en avión, y eso va a obligar al 
gobernador a hacer los trámites correspondientes para 
lograr esta tarifa diferencial. Los legisladores tendrían 
que estar haciendo el trabajo que vengo realizando 
como concejal. La Legislatura tiene que tratar salud, 
empleo, el régimen para poder viajar, el hospital, la 
obra social, pero sesionan 5 veces por año. Estamos 
a mediados de mayo y no hubo ninguna sesión. Eso 
vamos a cambiar y vamos a poner a trabajar a la Legis-
latura, y que se enoje el que se enoje”, sentenció. 
“Nos pagan justamente para trabajar y la gente nos 
da la oportunidad por cuatro años, por eso tengo que 
dejar lo que más pueda por la provincia. Yo veo cómo 
muchos desaprovechan esas oportunidades y cobran 
su dieta nada más”, lamentó.

PARTICIPACIÓN DE VECINOS

Otro punto a desarrollar es el presupuesto participa-
tivo, que va a proponer Florencia Vargas. “Es impor-
tante poner nuevamente en funcionamiento el presu-
puesto participativo, porque es muy importante que 
los vecinos puedan participar y ver las necesidades que 
tiene cada barrio. Es una herramienta fundamental y 
queremos que en 2024 pueda entrar en funcionamien-
to”, dijo.
Von der Thusen apuntó que “es necesario reorganizar 
las juntas vecinales, hacerlas democráticas y que pue-
dan participar todos los vecinos. Sin eso va a ser muy 
difícil poner en marcha el presupuesto participativo. Si 
se hubiera puesto para este año, estamos hablando de 
200 millones de pesos, y es muchísimo dinero. La casa 
joven de margen sur costó alrededor de 90 millones y 
podríamos hacer dos por año. Venimos bregando por 
eso desde el Concejo porque las juntas vecinales tienen 

Von der Thusen apunta a replicar el trabajo en el Concejo

“Vamos a poner a trabajar a la Legislatura”
El primer candidato a legislador de Somos Fueguinos, Raúl Von der Thusen, dio cuenta del trabajo realizado como presidente del Concejo Delibe-
rante de Río Grande, que le permitirá entregar una institución saneada y modernizada. Espera replicar el nivel de actividad y “poner a trabajar a 
la Legislatura”, en función del escaso debate que se observa, al punto de que promediando mayo todavía no hubo ninguna sesión. La primera can-
didata a concejal, Florencia Vargas, dijo que espera dar continuidad al trabajo de Von der Thusen, dado que han quedado proyectos pendientes de 
tratamiento y consideró prioritario solucionar la demanda habitacional, poner en marcha el presupuesto participativo para que los vecinos decidan 
las obras en los barrios, y apoyó la idea del candidato a legislador de destinar parte del fondo de ampliación de la matriz productiva a la vivienda. 
Confiaron en tener un buen resultado el domingo, en función del diálogo que mantienen con los fueguinos y el trabajo que pueden exhibir.

El Dr. Raúl Von der Thusen y la Dra. Florencia Vargas visitaron los estudios de Radio Universidad 93.5 y Pro-
vincia 23 para dar a conocer sus propuestas de cara a las elecciones del próximo domingo.
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que funcionar”, subrayó. 
Vargas agregó que “el banco de tierras es necesario 
porque una de las problemáticas principales que tene-
mos es el acceso a la tierra y la vivienda”.
Estimaron que “hoy se necesitan 10 mil terrenos y hay 
que tomar el toro por las astas”, señaló Von der Thu-
sen, con relación a terrenos ociosos que tendría que 
negociar el Ejecutivo para concretar la compra. “La 
gente está pidiendo un terreno para poder empezar 
a planificar algo. Hoy la gente está descreída de que 

va a poder tener tierra y no puede planificar. Hay que 
tomar decisiones concretas y la solución habitacional 
tiene que ser el tema número uno de la próxima ges-
tión. La gente no pide que le regalen la vivienda, sino 
que el Estado traccione para poder acceder”, expuso.

FONDO PARA VIVIENDAS

También dio a conocer otro proyecto que va a impul-

sar vinculado con el fondo de ampliación de la matriz 
productiva de Tierra del Fuego. “Se podría utilizar para 
varias cosas y debería utilizarse para lo más inmediato 
que necesita la ciudadanía, como las tierras. Sin tierras 
ni vivienda no se puede planificar. Yo voy a presentar 
un proyecto para que una parte del fondo se destine 
a viviendas y luego comenzar a trabajar en una diver-
sificación productiva real, como darle valor agregado 
a los recursos naturales. El gas y petróleo se van por 
barco, los controles son muy rudimentarios, y no se le 
da valor agregado a ningún recurso natural, ni al gas, 
el petróleo, ni a la madera tampoco. Hay que generar 
industria con el valor agregado que le podemos dar a 
los recursos naturales”, manifestó. 

BECAS PARA JÓVENES

Von der Thusen adelantó además que va a proponer 
becas para los chicos que se quieran ir a estudiar “las 
profesiones que necesita la provincia. Podrían ser 100 
becas para jóvenes de la provincia todos los años, para 
que luego vuelvan a la provincia. De esta manera solu-
cionaríamos la falta de profesionales que tiene la pro-
vincia”, indicó.

ENDEUDAMIENTO PROVINCIAL

Respecto del endeudamiento provincial, dijo que “le 
llamó la atención que el Ministro de Finanzas dijera 
que era mentira que se está endeudando más a la pro-
vincia. A partir del próximo año me parece que va a 
tocar una gestión compleja a nivel económico y habrá 
que estar preparados, para que no se perjudique a los 
trabajadores. El achique tiene que ser de arriba para 
abajo”, consideró.

BUENAS PERSPECTIVAS

Von der Thusen confió en un buen resultado el do-
mingo en función del trabajo realizado. “Creo que el 
domingo vamos a tener buenos resultados porque he-

mos podido llegar a los fueguinos, les hemos podido 
contar qué es lo que hicimos y les mostramos muchos 
años de trabajo. En 2019 dije un montón de cosas que 
iba a hacer como presidente y no me faltó ninguna. 

Costó mucho por la cuestión política y por la pande-
mia, pero voy a entregar un Concejo Deliberante mo-
delo. La parte legislativa está ordenada, es moderna, 
los trabajadores se sienten cómodos y es una gestión 
muy transparente, no sólo en lo legislativo sino en lo 
administrativo. Tenemos al personal trabajando de 
manera adecuada y voy a entregar el Concejo con las 
cuentas totalmente saneadas, con un edificio renovado 
al que no hay que hacerle nada. Lo entrego con 9 ofi-
cinas nuevas, con un baño adaptado para personas con 
discapacidad y luego de las elecciones quiero comen-
zar con la primera etapa del recinto de sesiones para 
albergar a la mayor cantidad de vecinos que quieran 
participar de las sesiones”, concluyó.

Ushuaia.- “El domingo estuve en Al-
manza y Punta Paraná charlando con ve-
cinos y productores. Es sorprendente la 
capacidad emprendedora de aquellos que 
han desarrollado una actividad producti-
va y económicamente sana en un sector 
alejado de los puntos urbanos de la pro-
vincia”, dijo Sciurano.
Sciurano manifestó que “poder compar-
tir el día con ellos me permitió tomar 
dimensión de las enormes posibilidades 
que tiene Tierra del Fuego de generar 
polos productivos y de desarrollo turísti-
co, donde esas dos capacidades conviven 
con una naturalidad y una potencialidad 
que debe entusiasmarnos a todos”.
El legislador describió que “es un lugar 
único y con un enorme potencial. Hay 
mucho por hacer y el Estado tiene un rol 
determinante apoyando y facilitando los 
proyectos, sobre todo en esta etapa que 
necesitamos varios de esos proyectos se 
consoliden”.
Por un lado, Sciurano contó que estuvo 
con Ramiro Beltrami de Chacra La He-
rradura que “me mostró su trabajo y lo 
que hacen en Ruca Kellen con Andres 

Loiza, un ejemplo de esfuerzo sostenido, 
calidad y perseverancia, trabajando en 
productos fueguinos hechos con pasión 
por el lugar donde vivimos”.
“También estuve en “A´kum”, un em-
prendimiento gastronómico de Raúl De 
Antueno, hecho en su mayor parte por 
ellos mismos, con gran parte de material 
reciclado. Un lugar encantador y con la 
mística tanto del bosque como del mar, 
en el que queda claro el enorme com-
promiso que tienen con la calidad y con 
prestar un servicio acorde para un desti-
no turístico como es Tierra del Fuego”.
Finalmente, Sciurano contó que se re-
unió con autoridades de Prefectura Ar-
gentina, con quienes hablaron acerca de 
su rol en Almanza, tanto en relación con 
las embarcaciones pesqueras como al tu-
rismo. “Es bueno escuchar a las personas 
que están acá radicadas. 120 personas vi-
ven de manera estable en la zona y ese 
número pasa al doble en verano. Quedé 
gratamente sorprendido con la estructu-
ra de la futura comisaria de Almanza”.
“Entendemos que la salud, las comu-
nicaciones y la educación son parte de 

los desafíos de la zona, así como facili-
tar que los emprendedores y producto-
res puedan avanzar y afianzarse en sus 
proyectos. Esta zona está particularmen-

te vinculada a la soberanía, necesitamos 
trabajar mucho sobre todo con una pre-
sencia fuerte de Chile tan cerca, en Puer-
to Williams”.

Legislador Federico Sciurano 

“Puerto Almanza y Punta Paraná deben ser una 
referencia en proyectos productivos y en soberanía”
El legislador radical Federico Sciurano recorrió Puerto Almanza y Punta 
Paraná y habló con emprendedores de la zona. También se reunió con per-
sonal de Prefectura y de Policía y recorrió la obra del nuevo edificio de la 
Policía Provincial.

“El domingo estuve en Almanza y Punta Paraná charlando con vecinos y produc-
tores. Es sorprendente la capacidad emprendedora de aquellos que han desarro-
llado una actividad productiva y económicamente sana en un sector alejado de 
los puntos urbanos de la provincia”, dijo Sciurano.

Von der Thusen es el primer candidato en la lista de 
legisladores por el partido Somos Fueguinos

Florencia Vargas es la primera candidata a concejal 
por el partido Somos Fueguinos. 
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LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública N° 
02/2023 RAF 103, que tramita la contratación de una cobertura 
de seguro para el Parque Automotor de la Provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, excluida la flota 
automotor de la Policía Provincial, por un periodo de un (1) año.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
23/05/2023 – 12:00 hs.

FECHA DE APERTURA:
23/05/2023 – 12:00 hs.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia, 
Dirección General de Contrataciones, Oficina Provincial de 
Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- La legisladora Liliana Martínez Allende, 
candidata a la reelección por la alianza Juntos por el Cam-
bio, aseguró por Radio Nacional Ushuaia que son la única 
oposición al oficialismo “que es kirchnerista”, y respon-
dió a las críticas del concejal Raúl Von der Thusen sobre 
el poco trabajo legislativo.
En principio recordó que la alianza “está integrada por 
la UCR, la Coalición Cívica y el MID”, y la legisladora 
ocupa el primer puesto en la lista de legisladores. “Te-
nemos muchos proyectos que todavía no se han podido 
tratar y otros nuevos para el próximo período”, dijo de 
las propuestas. 
Destacó la visita de Gerardo Morales y “por sobre todo 
el apoyo irrestricto a la 19640, además dijo que para él 
tiene que haber sub regímenes en todo el país, de acuerdo 
al perfil de cada provincia. En Jujuy ha aplicado una baja 
de impuestos a las empresas que vayan a invertir y es la 
única forma para que se radiquen empresas. Además está 
desarrollando el litio, el hidrógeno verde, el turismo, y tie-
ne para exhibir la gestión que ha hecho como candidato 
a presidente. Estuvo en Mirgor, que tiene una tecnología 
impresionante, y pueden hacer negocios con Jujuy y las 
diferentes empresas. Le dio importancia a la producción 
fueguina y se llevó la idea de tratar de hacer algo en con-
junto, para dar mayor valor agregado al litio que tienen”, 
señaló.

LA REELECCIÓN
En cuanto a sus aspiraciones personales, sostuvo que 
quiere “continuar trabajando por la provincia y resolver 
temas pendientes, como la ficha limpia, para que las per-
sonas condenadas no puedan ser candidatos. Queremos 
hablar de voto electrónico, de paridad, que son temas que 
todavía están en tratamiento en la Legislatura. La boleta 
única en papel no se logró tratar, pero luego de esta elec-
ción espero que les interese a los demás bloques darle 
tratamiento”. 
Consultada sobre la reforma constitucional que propicia 
Melella, opinó que “sería interesante reformar algunos 

puntos, pero hay que ver cuál es el temario. Yo estuve 
en desacuerdo en la constituyente municipal con la re-
reelección y, si esta vez va a ser lo mismo, obviamente 
no estoy de acuerdo. Hay cosas que se pueden mejorar 
y sería una buena oportunidad el período de transición”. 

Consideró que seis años de mandato serían los adecua-
dos, como era en la época de Alfonsín, para evitar la ree-
lección y la re-reelección, dado que cuatro años es poco. 
“También hay que rever los cargos vitalicios, no de los 
jueces pero de otros estamentos”, apuntó. 

TEMAS PENDIENTES
La legisladora dio cuenta de los asuntos pendientes de 
tratamiento que espera se puedan resolver antes de finali-
zar el mandato. “Nosotros presentamos cuatro proyectos 
de paridad de género y no se pudieron tratar. Somos dos 
provincias las que no la tenemos y me hubiera gustado 
tener paridad y boleta única en papel, porque la gente está 
cansada y se va a encontrar 20 boletas de concejales, 15 
de legisladores, y termina poniendo la boleta de goberna-
dor e intendente y se va”. 
“Los estamentos legislativos es donde más aparece el 
voto en blanco, esto favorece a la mayoría, y tenemos que 
tratar de no votar en blanco. No solamente hay que vo-
tar los estamentos a gobernador e intendente. Entiendo 
que es molesto para el vecino encontrarse con 20 boletas, 
pero deben hacer el ejercicio de votar, para poder recla-
mar después”, instó. 

EL PRINCIPAL RECLAMO
Como punto más importante a resolver que recoge en 
sus recorridas, mencionó la demanda de viviendas. “Hay 
más de 15 mil familias que están requiriendo vivienda y 
además está el tema de los alquileres. Yo apuesto a que 
del fondo de ampliación de la matriz productiva se des-
tine un porcentaje a viviendas porque lo que recupera el 
IPV es muy poco. Es lo que más pide la gente”, aseguró.
“El fondo debería ser manejado por funcionarios de Tie-
rra del Fuego y son aportes de las empresas radicadas 
acá”, remarcó. 

CRÍTICAS POR EL POCO TRABAJO
En cuanto a las críticas de otros candidatos a legisladores 
por el poco trabajo desarrollado en este período legis-
lativo, Martínez Allende afirmó que “no es así, porque 
hay legisladores que han trabajado mucho y lo hemos 
demostrado. No coincido con que vayan en desmedro 

de nosotros diciendo que no trabajamos. No se puede 
hablar livianamente de que los legisladores no trabajan, 
porque un proyecto no sale de un día para otro y lleva 
mucho tiempo porque hay que citar a todas las partes. 
Hay mucha interrelación entre los vecinos para llevar 

adelante un proyecto de ley, que no es un trámite de un 
momento para otro. Los que dicen que no se trabaja en 
la Legislatura debería tener más contacto con nosotros 
para ver qué se hace. A Von der Thusen, que es una de las 
personas que ha hablado, yo le recomiendo que trabaje 
en Río Grande los seis meses que le quedan para solucio-
nar la problemática de los barrios que no tienen servicios 
esenciales”, enfatizó. 

SCIURANO EN OTRA VEREDA
Finalmente se refirió a la decisión de Federico Sciura-
no de no participar en la alianza opositora y sumarse 
al oficialismo. “Es muy raro, pero tenemos una muy 
buena relación con Federico. Él tomó esa decisión y la 
respeto. Luego serán nuestros órganos partidarios los 
que opinarán sobre los que se han ido. También tengo 
que decir que sufrimos un gran desgaste con el PRO, 
porque no quisieron que hubiera elecciones internas. 
Desde el radicalismo en reiteradas oportunidades pe-
dimos elecciones internas. Si hubiésemos tenido esa 
oportunidad, creo que los radicales que se fueron a 
otro sector o los que se quedaron en la casa, hubieran 
participado. El PRO expresamente quiso quedar afue-
ra de Juntos por el Cambio y todos trabajamos para 
que el PRO estuviera adentro, pero ellos no querían 
elecciones internas, sino que se proclamara a Stefani 
y manejar las listas, sin tener en cuenta que el radi-
calismo tiene 5 mil afiliados y hay mucha gente que 
quería participar. Eso provocó que algunos se fueran 
con otros espacios”, atribuyó.
Concedió que estos pases “pueden generar confusión 
en la gente, que reconoce a Federico como parte del ra-
dicalismo. No es que me guste, pero es la decisión que 
tomó, teniendo en cuenta las circunstancias que lo lleva-
ron a eso. Juntos por el Cambio es la única oposición que 
tienen los gobiernos provincial y municipales, que son 
kirchneristas. Es la mejor opción y tenemos muy buenas 
propuestas y muy buena gente. Hay gente joven que se ha 
sumado como candidatos a concejales y a legisladores, y 
hay gente que se está proponiendo por primera vez. Les 
pedimos que nos acompañen y nos den la oportunidad 
de participar”, concluyó. 

Malestar de Martínez Allende por las acusaciones de que no trabajan

“A Von der Thusen le recomiendo que trabaje 
en Río Grande los seis meses que le quedan”
La legisladora Liliana Martínez Allende, candidata a la reelección por la alianza Juntos por el Cambio, respondió a las críticas del concejal Raúl Von 
der Thusen, sobre el poco trabajo legislativo. Aseguró que en el período a punto de concluir hubo mucho trabajo y debate del que participaron distintos 
sectores, y le recomendó que se ocupe de su labor de concejal porque hay mucho por resolver en los barrios de Río Grande. Admitió que le resulta “raro” 
que Federico Sciurano decidiera ir por otro frente, y lo atribuyó a la negativa del PRO a dirimir en elecciones internas las candidaturas. “Pretendían 
que se proclamara a Stefani y manejar las listas, sin tener en cuenta que el radicalismo tiene 5 mil afiliados y hay mucha gente que quería participar. 
Eso provocó que algunos se fueran con otros espacios”, sostuvo.

La legisladora Liliana Martínez Allende, candidata a la reelección por la alianza Juntos por el Cambio, aseguró 
por Radio Nacional Ushuaia que son la única oposición al oficialismo “que es kirchnerista”, y respondió a las 
críticas del concejal Raúl Von der Thusen sobre el poco trabajo legislativo.
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Río Grande – Hoy, a las 14:30 en el Minis-
terio de Trabajo de la Nación en la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, se desarrolla-

rá una nueva reunión de partes, en el mar-
co de la conciliación obligatoria resuelta 
por el conflicto desatado en el sector me-

talúrgico de Río Grande. 
Cabe recordar que la oferta formulada 
por AFARTE consiste en un 12% desde 
el mes de abril, más una suma de 30 mil 
pesos a pagarse el 30 de mayo y un 7% 
retroactivo al 1 de mayo acumulativo.
De definirse un acuerdo, la negociación 

se retomaría en la última semana de junio, 
pero sería una nueva paritaria y no una re-
visión de la actual. Vale la pena aclarar que, 
con la incorporación de los 30 mil pesos, 
la discusión se retomaría sobre un 22% y 
de esa forma se lograría un incremento 
superior al obtenido en el plano nacional.  

Río Grande.- Ayer, se desarrolló una nue-
va Mesa Paritaria Salarial, en el marco de 
la Ley Nro. 424. Por parte de SUTEF, asis-
tieron el Secretario General, Horacio Ca-
tena, los delegados a paritarias, Gustavo 
Gómez Franco y Javier Mastrocolo; y las 

delegadas Noel Brallard y Micaela Barto-
lelli. Por parte del Ejecutivo, asistieron el 
Ministro de Economía, Federico Zapata, 
la Secretaria de Haberes, Romina Rou-
co, Subsecretario de Recursos Humanos, 
Juan Carlos Estévez y el Subsecretario de 
Educación, Pablo López Silva. 
Al inicio, se hizo entrega del relevamiento 
de docentes que no percibieron correcta-
mente sus haberes de la Escuela Nro. 21 
y se reclamó por la Escuela Nro. 22. Asi-
mismo, se reclamó por “los descuentos de 

la Ley Nro. 1476 mal aplicados a docentes 
con más de un año de antigüedad dentro 
del sistema educativo, recordando que 
esta Ley establece un aporte extraordina-
rio del siete por ciento (7%) de los (12) 
primeros haberes mensuales brutos que 

perciba cada nueva/o trabajadora/or que 
se incorpore al sistema”, mencionaron 
desde el sindicato docente.
SUTEF también exigió “que los descuen-
tos realizados sean devueltos de manera 
inmediata y el Ejecutivo se comprometió 
a comunicar el día que se efectuará dicho 
pago”. 

NEGOCIACIÓN SALARIAL

Según el informe del gremio “El Ejecuti-

vo garantizó que la pauta salarial y su ofre-
cimiento va a estar por encima de la infla-
ción y que impactará en el básico de todo 
el escalafón docente. Asimismo, ratificó la 
modificación de la antigüedad a partir de 
los 25 años en adelante”. 
Señalaron que “La discusión se está de-
sarrollando en el marco de un reclamo 
histórico sobre la grilla de antigüedades 
que involucra a todo el sector docente. 
SUTEF está trabajando para mejorar la 
carrera docente, es decir, que se pague un 
mayor porcentaje en la antigüedad, no en 
desmedro del que recién se inicia en la do-
cencia sino en favorecer a todo el conjun-
to. Esta modificación significa que la an-
tigüedad impactaría en el salario, es decir 
que aquellas compañeras y compañeros 
de mayor antigüedad verán una mayor di-
ferencia con quien recién comienza”.
“Cabe recordar que la antigüedad docente 
fue modificada en dos oportunidades, en 
los años 2006 y en el 2013, en las dos oca-
siones las negociaciones se desarrollaron 
en el marco de conflicto y lucha docente”, 
indica el informe que compartieron.
Luego se menciona que “En el 2013, se 
modificó la Ley 288, con la Ley 922 donde 
se consiguió que la antigüedad sea boni-
ficada por la zona. Esto se conquistó en 
un marco de conflicto y lucha con la per-
manencia en Rentas y Casa de Gobierno. 

Lucha por la cual  Fabiana Ríos y Rosana 
Bertone utilizaron un decreto de la dicta-
dura militar para exonerar a 16 compañe-
ros y una compañera por llevar adelante 
aquel reclamo en Casa de Gobierno, esto 
fue sólo el preludio de una persecución 
política y judicial que criminalizó la pro-
testa social y trató por todos los medios 
amedrentar a la docencia fueguina”.
También indicaron que “Esta discusión 
salarial, requiere de un análisis minucioso 
y una negociación más extensa debido a 
que presenta una mayor complejidad al in-
cluir la modificación de la base del cálculo 
de toda la masa salarial del sector docente. 
De producirse esta modificación, se lo-
graría una mayor inversión en salario y el 
reconocimiento económico de la carrera 
docente, impactando significativamente 
en el cálculo del haber jubilatorio”.
Finalmente señalaron que la Mesa Pari-
taria Salarial pasó a un cuarto intermedio 
para el día martes 9 de mayo a las 15.30 
hs. en la ciudad de Ushuaia.  Mientras que 
el miércoles 10 de mayo “se llevará ade-
lante en la ciudad de Tolhuin un Congre-
so Provincial de Delegadas y Delegados, 
donde se realizará una transmisión en vivo 
a través de nuestra página de Facebook e 
Instagram para brindar más detalles y rea-
lizar un análisis de la negociación salarial”, 
indicaron desde el sindicato docente.

Paritarias docentes

Aseguran que el aumento estará por encima 
de la inflación e impactará en el básico
Ayer se realizó una nueva reunión de la Mesa Paritaria Salarial, para el sector docente. Se trataron diferentes temas y se hizo entrega del relevamiento 
de docentes que no percibieron correctamente sus haberes, en algunas escuelas. Aseguraron que “el Ejecutivo garantizó que la pauta salarial y su ofreci-
miento va a estar por encima de la inflación y que impactará en el básico de todo el escalafón docente”. La Mesa pasó a cuarto intermedio hasta hoy y el 
miércoles habrá Congreso Provincial de Delegados y Delegadas.

En paritarias

Asambleas de fábrica aprobaron la propuesta formulada por AFARTE

Hoy se realizará una nueva reunión paritaria, en la Ciudad de Buenos Aires, y 
podría cerrarse el acuerdo para los metalúrgicos de Río Grande.
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Río Grande - El secretario General de 
SETIA, Rodrigo Cárcamo, en diálogo 
con Radio Provincia se refirió a la si-
tuación de la industria textil y el venci-
miento de la prórroga del subrégimen de 
promoción para el sector, previsto para 
el próximo mes de diciembre, señalando 
que: “nosotros hemos estado monito-
reando todo este tipo de conversaciones, 
para ver si se da en la práctica”.
“Porque por ahí es fácil decirlo y en el 
momento de llevarlo a la práctica no es 
tan así. En base a eso hemos estado ya 
hablando directamente, en el caso de Se-
tia, con nuestro secretario General a nivel 
nacional (José Minaberrigaray), para que 
también vaya sondeando cuál es la verda-
dera situación con las textiles y para ver si 
hay avances”, señaló Cárcamo.
El titular del sindicato en la provincia 
indicó que “hasta el momento no hay 
ningún tipo de avance, tampoco hay una 
apertura para transmitir cuál va a ser la 
verdadera situación por parte de Nación. 
Estamos observando lo que él me trans-
mite también y la intención es poder lle-
gar a tener una reunión con el (secretario 
de Industria y Desarrollo Productivo, 
José Ignacio) de Mendiguren, porque es 
el área que debería estar firmando el de-
creto o la reglamentación de lo que vaya a 
suceder con las textiles”, expresó.
Más adelante, el dirigente gremial mani-
festó que “el tema es que, a la situación 
compleja de poder adquirir dólares, hay 
que sumarle la baja de las ventas, hay que 
sumarle el tiempo que lleva poder traer 
materia prima del exterior, que son al-
rededor de cuatro meses. Entonces las 
empresas, en junio, julio, ya están vien-
do que si no hay una resolución respecto 
a esta situación de la prórroga se les va 
a hacer muy complejo poder avizorar o 
planificar algún tipo de producción o lo 

que sea necesario, para continuar hasta 
diciembre. O sea, sería ir acortando den-
tro del tiempo que nos está quedando”, 
remarcó.

Rodrigo Cárcamo comentó que “éstas 
son charlas que tenemos constantemente 
con los gerentes de las empresas, no so-
lamente de la zona, sino también a nivel 
grupo, porque la mayoría son de grupos 
que tienen también plantas en el conti-
nente. Así que no es algo que solamente 
se está manifestando acá en la provin-

cia, sino a nivel nacional”, repasó. En 
ese mismo sentido, el titular de SETIA 
manifestó que “uno consulta a ver si han 
llamado, si han atendido el teléfono. Nos 

han comentado algo pero no, en la prác-
tica todavía no hay nada en concreto”, 
reiteró. 
Al ser consultado sobre la posibilidad de 
suspensiones con reducción salarial, por 
esta misma situación, Cárcamo expresó 
que “solamente Australtex está con un 
esquema de suspensión rotativo, 15 días 

trabaja un grupo de personas y 15 días 
no. Es la única empresa que está con 
una situación más compleja. Entiendo 
que es por la cantidad de empleados que 
ellos tienen, las demás empresas son 
grupos de trabajo más pequeños, enton-
ces van realizando diferentes tareas”, 
explicó.
El secretario General mencionó también 
que “hay algunas empresas que en junio 
estarían con una situación más compleja. 
Así que, la idea es juntarnos los tres gre-
mios y ver qué vamos a hacer de cara a la 
semana que viene. Otra cuestión más, es 
que hemos pedido audiencia nuevamente 
al gobernador (Gustavo Melella) y esta-
mos a la espera de una respuesta. Esto 
fue el día 26 de abril”, remarcó. 
Cárcamo pidió “que por lo menos nos 
digan si vamos a continuar o no y des-
pués veremos qué hacemos nosotros y 
qué hacen los empresarios, por lo menos 
queremos tener esa chance con tiempo, 
porque podemos dilatarlo hasta fin de 
año y el primero de enero de 2024 nos 
encontramos de que está todo cerrado. 
Por lo menos queremos tener esa certe-
za, por sí o por no”, insistió.
Para concluir, el secretario General de 
SETIA manifestó: “entiendo que debería 
ser así, que nos tiene que recibir, porque 
la verdad es que veníamos trabajando 
con el gobernador y con la ministra (de 
Producción y Ambiente, Sonia Castiglio-
ne), siempre, y quedamos en que íbamos 
a estar en contacto para poder seguir 
avanzando. Hemos mantenido contacto 
con el secretario de Industria Juan Igna-
cio (García), que es alguien que nos viene 
manteniendo al tanto. Pero bueno, cuan-
do no hay novedades, no hay novedades. 
Entonces, digamos que a veces no puede 
hacer más que transmitirnos esa situa-
ción”, finalizó Rodrigo Cárcamo.

Ante el vencimiento de la prórroga

Empleados textiles piden reunirse 
con Melella
Rodrigo Cárcamo, secretario General de SETIA, expresó la incertidumbre del sector ante el inminente vencimiento de la prórroga para el subrégimen 
de promoción industrial. Dijo que solicitaron una reunión con el gobernador Gustavo Melella, el pasado 26 de abril, y están esperando una respuesta. 
Advirtió que “las empresas, en junio, julio, ya están viendo que si no hay una resolución respecto a esta situación de la prórroga se les va a hacer muy 
complejo poder avizorar o planificar algún tipo de producción o lo que sea necesario, para continuar hasta diciembre”.

Rodrigo Cárcamo, secretario General de SETIA, expresó la incertidumbre del sec-
tor ante el inminente vencimiento de la prórroga para el subrégimen de promo-
ción industrial.
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Ushuaia.- Las responsables del merendero “Granitos 
de Amor y Esperanza” comentaron que vienen “des-
de hace tres años trabajando, ya que empezamos con el 
tema de la pandemia. Lo abrimos para ayudar a las fami-
lias y vienen alrededor de 55 niños y niñas, que concu-
rren con las mamás a buscar la merienda o el almuerzo 
que damos en la semana y los fines de semana hacemos 
comida también”, destacó una de las mujeres.
Después comentaron que “la mercadería la provee el 
Gobierno y la Municipalidad también nos suele aportar, 

tanto productos secos como lo que necesitamos para la 
merienda”. Luego señalaron que vienen gestionando la 
posibilidad de tener un acceso al lugar “desde que ini-
ciamos el merendero, hace tres años, para que se pueda 
ingresar y por prevención si hay algún caso de emer-
gencia”.
Remarcaron que no tienen “un acceso para que ingre-
sen bomberos o una ambulancia, en caso de presentarse 
alguna emergencia. También para que puedan ingresar 
las familias que vienen al merendero, porque hoy esta-

mos ingresando por el predio de un vecino”. Dijo que, 
frente a las gestiones realizadas, vinieron “de la Muni 
y nos dijeron que sí, que nos iban a dar la solución ha-
ciendo algo provisorio. Lo hicieron, pero después otros 
vecinos lo cerraron y hoy tuvimos que hablar con un 
vecino que está al lado para poder ingresar”, explicó.
Concretamente pide que le abran algún acceso, porque 
desde la Municipalidad le ofrecen reubicarla “pero yo 
me negué, porque ellos lo ven fácil pero para nosotros 

es una complicación. Lo que pedimos es un acceso, no 
pedimos otro lugar, no queremos ser reubicados sino 
que se abra una calle o algún tipo de acceso para llegar al 
merendero con el cual estamos cumpliendo una función 
social. Hoy por hoy nos pasa la luz un vecino, la garrafa 
tengo que arrastrarla 100 metros y cuando el clima se 
complica los problemas se agravan”, relataron.

Ushuaia.- Fernández destacó la presencia 
de los integrantes de la Comisión Direc-
tiva de la UIF y remarcó que “este conve-

nio es un punto de partida que nos per-
mite trabajar desde el Estado y el sector 
privado en el diseño de un plan de acción 

para la formación y capacitación de los 
futuros profesionales”.
“Estas acciones permitirán que jóvenes 
que estén estudiando en Buenos Aires 
carreras de nivel superior puedan realizar 
pasantías o prácticas pre profesionales en 
el mismo campo de estudio, en las sedes 
porteñas de las empresas que componen 
la Unión Industrial Fueguina”, detalló 
Fernández. 
El secretario de Representación Oficial 
celebró la participación en este encuen-
tro de los representantes de las principa-
les industrias fueguinas y valoró el com-
promiso de los empresarios en sumarse 
a la formación y capacitación de los fu-
turos profesionales de Tierra del Fuego.
Por su parte, el director Ejecutivo de la 
UIF, Ramiro Caballero, destacó la posibi-
lidad de trabajar junto a la provincia en la 
capacitación de las y los futuros profesio-
nales y que “estas pasantías no rentadas 
o formación laboral, se lleve a cabo en 

el campo de la misma carrera de estudio, 
en las empresas fueguinas localizadas en 
Buenos Aires”.
De esta manera, “buscamos colaborar 
con esa formación profesional y laboral, 
en un ámbito donde puedan adquirir esa 
primera experiencia que les permite am-
pliar sus condiciones y oportunidades al 
momento de buscar trabajo”, concluyó 
Caballero.
Del encuentro participaron, además, 
Juan Ignacio Donal (Mirgor); Ohanes 
Bogiatzian (Sueño Fueguino); Demián 
Podolsky (BGH); María Soledad Cas-
tro (Radio Victoria Argentina); Adrián 
Mario Bevilacqua (Fabrisur); Alejandra 
Osti (Fapesa); Gustavo García (Textil 
Río Grande); Paula Fernández (Electro-
fueguina); Eduardo Luis Krawczyk (Río 
Chico); Jorge Leone (Australtex); Daniel 
Eisenberg (Hilandería Fueguina); Ga-
briel Ernesto Martínez y Silvina Del Pipo 
(Unión Industrial Fueguina).

Para capacitar a estudiantes de nivel superior

El Gobierno y la UIF firmaron convenio
El gobierno de Tierra del Fuego, representado por la ministra de Trabajo y Empleo, Karina Fernández y el secretario de Representación Oficial, Maximi-
liano D’Alessio, firmó un convenio marco con la Unión Industrial Fueguina (UIF) para establecer mecanismos que permitan la capacitación y formación 
de estudiantes fueguinos y fueguinas que cursan sus carreras de nivel superior en Buenos Aires.

Fernández destacó la presencia de los integrantes de la Comisión Directiva de la 
UIF y remarcó que “este convenio es un punto de partida que nos permite traba-
jar desde el Estado y el sector privado en el diseño de un plan de acción para la 
formación y capacitación de los futuros profesionales”.

Ushuaia

Solicitan que se abra un acceso para comedor 
comunitario
Las mujeres que están sosteniendo el comedor comunitario “Granitos de Amor y Esperanza”, en el barrio Dos Banderas de Ushuaia, piden que les abran 
un acceso al lugar donde se encuentran funcionando. Desde la Municipalidad les ofrecen reubicarlos, pero dicen “no queremos ser reubicados sino que 
se abra una calle o algún tipo de acceso para llegar al merendero con el cual estamos cumpliendo una función social”.

Las mujeres que están sosteniendo el comedor 
comunitario “Granitos de Amor y Esperanza”, en 
el barrio Dos Banderas de Ushuaia, piden que les 
abran un acceso al lugar donde se encuentran fun-
cionando.
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Ushuaia.- El Gobernador Gustavo Me-
lella, junto a la Vicegobernadora Mónica 
Urquiza; a la presidenta de la fundación 
Un Mundo Mejor es Posible, Claudia 
Camba y la coordinadora del Programa en 
Argentina, Cristina Fernández González, 
encabezaron la entrega de certificados de 
finalización a las y los participantes del 
programa de alfabetización “Yo, Sí Pue-
do”.
Este programa, nació en Cuba en el año 
2001 y fue elaborado por el Instituto Pe-
dagógico Latinoamericano y Caribeño 
(IPLAC). A través del mismo, personas 
adultas iletradas aprenden a leer y escribir 
de manera fluida y así garantizar mayores 
oportunidades de acceso al mundo del 
trabajo y al mundo social. En el país, el 
programa es llevado adelante por la coor-
dinadora Isabel Cristina Fernández Gon-
zales.
La propuesta se lleva adelante en las tres 
ciudades de la provincia. En esta opor-
tunidad concluyeron la primera etapa 70 
adultos, y continúa su segunda etapa hasta 
el mes de noviembre.
En ese sentido, el gobernador Gustavo 

Melella aseguró que “es un día muy espe-
cial, uno de los más lindo” entendiendo 
que “entregar los certificados de ‘Yo sí 
puedo’ tiene que ver con subsanar, corre-
gir cuestiones en las que el Estado no ha 
estado presente”.
 “Les agradezco y felicito por haberse ani-
mado; a las y los facilitadores, porque real-
mente es un gran trabajo cuando uno se 
sienta con otra persona a aprender y com-
partir” valoró el Mandatario Provincial.
Asimismo, resaltó que “el gran desafío es 
que Tierra del Fuego, de acá al 2030 sea 
libre de analfabetismo y lo podamos certi-
ficar ante la UNESCO” entendiendo que 
“todos tenemos el derecho de aprender a 
leer y escribir, el Estado tiene la obligación 
de brindar todas las herramientas necesa-
rias para que así sea”.
Al respecto, la Ministra Cubino, destacó 
“hoy es un día de mucha emoción, acom-
pañando a estas mujeres y estos varones 
que se animaron, que con mucha voluntad 
iniciaron este trayecto acompañados por 
gente también voluntaria que tuvo ganas 
de enseñar a leer y a escribir y de ellos y 
ellas de aprender”.

“Vamos por un camino que puedan acre-
ditar ya su primaria y que luego puedan 
seguir con sus estudios secundario. Es un 

trabajo en conjunto con una organización 
Cubana, con un método que muy rápida-
mente nos enseña las herramientas, por 
eso estamos muy felices y cada vez más  
consustanciados con la idea de que todos 
tenemos que acceder al derecho de la edu-

cación” finalizó.
Del encuentro participó el ministro Jefe 
de Gabinete, Agustín Tita; la ministra de 

Educación, Cultura, Ciencia y Tecnolo-
gía, Analía Cubino; ministras, secretarios 
y subsecretarios del Poder Ejecutivo Pro-
vincial; legisladores y legisladoras, quienes 
también hicieron entrega de los certifica-
dos.

Río Grande.- En la ciudad de Ushuaia 
los establecimientos educativos destina-
dos a estas tareas serán: Colegios Don 
Bosco, Centro Polivalente de Arte, Olga. 
B. de Arko, Monseñor Aleman, Sobral, 
Del Sur, María Eva Duarte de Perón, 
Nacional, Sábato, Los Andes, CIEU, 
UNTDF, IPES y las Escuelas N°1, 3, 6, 
9, 13, 15, 16, 22, 24, 30, 34, 39, 41 y 47.
En la ciudad de Río Grande los edificios 
escolares afectados serán: Colegios Pa-

dre Zink, Guevara, Alicia. M de Justo, 
Centro Polivalente de Arte, Soberanía 
Nacional, CPET, Cmte. Luis Piedrabue-
na, Don Bosco, Antártida Argentina, 
Misión Salesiana, Politécnico Malvinas 
Argentinas, UTN y las Escuelas N°2, 4, 
8, 10, 14, 17, 19, 20, 21, 23, 32, 42, 44 
y 46.
En la ciudad de Tolhuin se dispondrá de 
tres establecimientos: el Colegio Trejo 
Noel y las Escuelas N°5 y 45.

Gobernador Gustavo Melella

“El gran desafío es que Tierra del Fuego 
al 2030 sea libre de analfabetismo y lo 
podamos certificar ante la UNESCO”
Lo sostuvo el Gobernador Gustavo Melella en el marco del acto de entrega de certificados de finalización del Programa de Alfabetización “Yo, sí puedo” 
que se  desarrolla hace más de 20 años en más de 27 países. En Tierra del Fuego terminaron su primera etapa, más de 70 adultos.

Lunes 15 de mayo 

No habrá clases en el turno 
mañana en las escuelas 
afectadas a las elecciones
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de Tierra del 
Fuego informa que las instituciones educativas de la provincia abocadas a 
los comicios provinciales y municipales 2023 del domingo 14 de mayo sus-
penderán sus actividades en el turno mañana del día lunes 15 de mayo de-
bido a tareas de limpieza. En el turno tarde el dictado de clases será normal.



Tierra del  Fuego, mar tes 9 de Tierra del  Fuego, mar tes 9 de MAYOMAYO  de 2023de 2023Pag. 14 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- En el marco de la inauguración de la Car-
pa de la Dignidad, a fines de marzo, el intendente Mar-
tín Pérez anunció la construcción de un nuevo edificio 
para reemplazar la Carpa que año tras año, y frente a 
todo pronóstico climático, se arma para rendir homena-
je a los ex combatientes de Malvinas.
Con el fin de seguir avanzando con este proyecto, Perez 
mantuvo una reunión de trabajo con el presidente del 
Centro de Veterano de Guerra “Malvinas Argentinas”, 
Raúl Villafañe; el secretario de Gobierno, Gastón Díaz 
y la secretaria de Obras Públicas, Silvina Mónaco.
Silvina Mónaco, secretaria de Obras Públicas, destacó 
que “la construcción de este espacio nos va a permitir 
tener un espacio físico permanente para realizar activi-
dades durante todo el año vinculadas a la Causa Malvi-
nas”. 

Detalló que se ha proyectado un edificio de aproxima-
damente 800 metros cuadrados, que estará ubicado en 
el mismo lugar donde año tras año se monta la Carpa 
de la Dignidad. 
El mismo contará con un espacio central a través de 
un gran salón, que se conectará desde su interior con 
la vereda que forma parte de la Defensa Costera, pu-
diendo de esta manera integrar el edificio al paisaje 

existente. Además, tendrá dependencias de apoyo 
como lo son baños inclusivos, cocina, oficinas y sala 
de máquinas.
Por último, Mónaco destacó que el proyecto de cons-
trucción se trabaja de manera consensuada con los Ve-
teranos de la Guerra de Malvinas con el objetivo de que 
“el edificio sea similar a la tradicional Carpa de la Digni-
dad y no pierda su esencia estructural”.

Río Grande.- Un apostador de Río Grande acertó los 
seis números de la modalidad Tradicional del Quini 6 y 
se alzó con cien millones de pesos, en el sorteo número 

3.058 realizado este domingo. Para la próxima jugada, 
que se sorteará el miércoles, el pozo acumulado es de 
730 millones de pesos.

Será emplazado en la Plaza de los Caídos en Malvinas

El Intendente y Veteranos avanzan en el proyecto 
del nuevo edificio de la Carpa de la Dignidad
A partir del mismo, se busca hacer frente a las condiciones climáticas adversas que condicionan su armado, y apunta principalmente a contar con un 
lugar fijo y estable que funcione todo el año para mantener viva la memoria de quienes dieron su vida por la patria. Este nuevo espacio permitirá recibir 
no sólo a los riograndenses sino también a quienes vienen de otros puntos del país. 

Se viene el pozo de 730 millones de pesos

Los cien millones del Tradicional del Quini 6 
se fueron a Río Grande
Los premios mayores de La Segunda y el Revancha quedaron vacantes. El miércoles habrá un pozo 
de 730 millones de pesos.
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Río Grande.- Personal policial acudió, 
por daños y detonaciones con arma de 
fuego, hasta calle La Pampa al 700 -esqui-
na Perú- del barrio Buena Vista.
En el lugar, se constataron daños sobre 
las ventanas de una vivienda, entrevistán-
dose con la propietaria del lugar quien 
manifestaba que se trataba de inconve-
nientes familiares; asimismo se observó 
que se retiraban dos vehículos marca 
Audi, además de encontrar en las inme-
diaciones, vainas servidas frente al domi-
cilio.
Posterior a realizar las tareas investigati-
vas del caso, se procedió al allanamien-
to de la vivienda de calle La Pampa 711 

donde se identificaron a 10 ocupantes; y 
luego se procedió al allanamiento para la 
vivienda ubicada en calle Punta Popper al 
321, donde se identificaron a 8 personas 
más.
Finalmente, se procedió al secuestro de 
dos rodados marca Audi, uno localiza-
do frente al domicilio de Luisa Rufino 
al 500 y el segundo en Facundo Quiroga 
al 1050, los cuales se habían retirado del 
domicilio de La Pampa al arribo policial, 
15 celulares y elementos vinculados.
Se procedió a la notificación de derechos 
y garantías a las 18 personas mayores de 
edad localizadas en los domicilios objeto 
de diligenciamiento.

Ushuaia.- Recuperan elementos que ha-
bían sido hurtados de un automóvil en 
Ushuaia. 
De la investigación realizada por el 
personal de la Comisaría y del Servicio 
externo, se estableció la identidad del 

autor, disponiendo el Juzgado de Ins-
trucción, distintas medidas en el B° Mi-
rador de la capital fueguina.
De dicha medida resultó positiva dado 
que se pudieron secuestrar los elemen-
tos de interés para la presente causa.

Río Grande.- Personal policial de la Comisaría Tercera y 
de la Sección Robos y Hurtos logró identificar el roda-

do y el autor del hecho, procediéndose en consecuencia 
al allanamiento en horas de la tarde del mismo sábado.
Todo fue en el domicilio de calle José Menéndez al 900, 
lugar donde se localizaron todos los elementos sustraí-
dos, entre ellos, piezas de perfilería y montantes; asimis-
mo, se efectuó el registro vehicular.
Se procedió luego, a hacer entrega de los elementos al 

propietario previo reconocimiento de las piezas de per-
filería denunciadas como sustraídas.

Se realizaron dos allanamientos

18 personas fueron notificadas de derechos y garantías 
por los daños y detonaciones en el barrio Buena Vista
Se realizaron dos allanamientos en relación al violento episodio en el ba-
rrio Buena Vista de Río Grande, zona a la que personal policial acudió 
por daños y detonaciones de arma de fuego. Un total de 18 personas fueron 
notificadas de derechos y garantías, como así también se decomisaron dos 
vehículos Audi, además de vainas servidas.

18 personas fueron notificadas de derechos y garantías por los daños y detona-
ciones en el barrio Buena Vista.

Allanamiento y requisa personal

Recuperan elementos que 
habían sido hurtados de un 
automóvil en Ushuaia
El pasado 30 de abril se recepcionó una denuncia en la que daban cuen-
ta que, personas ignoradas, habían hurtado del frente de un domicilio en 
calle Puerto Español, un rodado Chevrolet Vectra, el cual horas más tarde 
fue recuperado en calle Aldo Motter, con el faltante de los elementos de su 
propiedad.

Recuperan elementos que habían sido hurtados de un automóvil en Ushuaia.

Recuperan elementos de la construcción

Allanamiento positivo en torno al robo en un obrador 
del barrio San Martín Norte
El hurto fue denunciado el pasado sábado por la 
mañana, ocasión en que personas ignoradas sus-
trajeron elementos de construcción en un obra-
dor del Barrio San Martín Norte.

Allanamiento positivo en torno al robo en un obrador del barrio San Martín Norte.
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Río Grande.- Comenzó juicio por estafa a un solo im-
putado tras posponerse en dos fechas y con una acusada 
con pedido de captura.
Si bien los imputados son dos, sólo se presentó al deba-
te Carlos Adrián Pérez, acusado como coautor del deli-
to de estafa por 9 hechos, quien al inicio de la jornada se 
negó a declarar ante el Tribunal.
La otra persona imputada, Susana Ancalipe, no se pre-
sentó en los tribunales y tiene pedido de captura.
Durante la primera jornada de debate, realizaron su de-
claración 4 testigos y para este martes se prevé conti-
nuar con las testimoniales, desde las 9.30 horas. 
El Ministerio Fiscal es representado por la Dra. Laura 
Urquiza, mientras que la defensa del imputado la asu-

mió el Defensor Oficial, Dr. Alejandro Naccarato, lue-
go de la renuncia del Dr. Lucas Sartori.

A Pérez se lo acusa de haber sido parte de una organi-
zación que comercializaba viviendas llave en mano que 
nunca fueron realizadas.
En sus declaraciones, los testigos coincidieron en que 
las entregas de dinero fueron realizadas en efectivo a 
Susana Ancalipe o en su defecto, mediante transferencia 
bancaria a la cuenta de un tercero, que tendría vínculo 
familiar con la acusada prófuga.
El Tribunal de Juicio está presidido por la jueza Veróni-
ca Marchisio, con la vocalía del Dr. Juan José Varela y la 
subrogancia del Dr. Pedro Fernández.

Tolhuin.- - Entre los fundamentos para la 
designación interina a la Dra. Mariel De-
sireé Zarate, en el cargo de Agente Fiscal 
del Ministerio Público Fiscal del Distrito 
Judicial Norte, con asiento en el Munici-
pio de Tolhuin, los integrantes del Supe-
rior Tribunal de Justicia indicaron que, “es 
de público conocimiento que la estructura 
destinada a afianzar el servicio de justicia 
en la mencionada localidad está en pleno 
proceso de consolidación, y que la deman-
da judicial es creciente”.
“Lo anterior ha sido puesto de resalto 
tanto por las unidades funcionales radi-
cadas en la Ciudad de Tolhuin como por 
las del Distrito Judicial Norte, que pres-
tan asistencia y servicios allí. En forma 
concreta, hacen referencia al aumento de 
casos a atender. así como a las dificulta-
des relacionadas con que profesionales 
y agentes radicados en la Ciudad de Río 
Grande tengan que viajar cada vez con 
mayor periodicidad a prestar soporte en 
la localidad de Tolhuin para garantizar la 

prestación del servicio allí, implicando 
esto un esfuerzo extra para no desatender 
los requerimientos propios del Distrito 
Judicial Norte”.
“En este sentido es imperioso dar opor-
tuna y pronta respuesta a esa demanda 
en forma transitoria, hasta tanto se pueda 
finalizar con el procedimiento concur-
sal pertinente y cubrir el cargo en forma 
definitiva” a la vez que agregan, “esta de-
signación en forma interina no implica en 
medida alguna condicionar el resultado 
del concurso vigente, que está en proce-
so y a las resultas de la elección del con-
cursante más apto, pero que por tiempos 
reglamentarios propios del trámite podría 
demorarse alrededor de sesenta días más”.
De esta manera, los magistrados Car-
los Gonzalo Sagastume, Ernesto Adrián 
Loffler, María del Carmen Battaini, Javier 
Darío Muchnik y Edith Miriam Cristiano, 
designaron a la Dra. Mariel Zárate, como 
Agente Fiscal interina en el Juzgado Inte-
gral de Tolhuin.

Superior Tribunal de Justicia

La Dra. Mariel Zárate fue designada como Agente 
Fiscal interina en el Juzgado Integral de Tolhuin
Mediante la Acordada 87/2023 se designó de manera interina a la Dra. Mariel Desireé Zarate, en el cargo de Agente Fiscal del Ministerio Público Fiscal 
del Distrito Judicial Norte, con asiento en el Municipio de Tolhuin.

La Dra. Mariel Zárate fue designada como Agente Fiscal interina en el Juzgado 
Integral de Tolhuin.  

Tras posponerse en dos fechas y con una acusada con pedido de captura

Comenzó juicio por estafa a un solo imputado
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito 
Judicial Norte inició ayer, el debate oral y públi-
co, para determinar la responsabilidad penal de 
una persona acusada del delito de estafa.

Comenzó juicio por estafa contra Carlos Adrián Pérez. Su consorte de causa, Susana Ancalipe, tiene pedido 
de captura.

Testigos coincidieron en que las entregas de dinero 
fueron realizadas en efectivo a Susana Ancalipe o 
algún familiar, mediante transferencias.
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Buenos Aires.- Participaron más de no-
venta jóvenes fueguinos en equipos mas-

culinos y femeninos. “Es el tercer año 
consecutivo que desarrollamos este espa-
cio de encuentro para los jóvenes de la 

ciudad que viven en Buenos Aires. Poder 
hacerlo en un lugar tan importante del 
deporte argentino es una oportunidad y 

un orgullo”, destacó Fernando Oyarzo, 
coordinador municipal de Desarrollo del 

Deporte Nacional, quien resaltó la par-
ticipación de equipos femeninos y de la 
ciudad de La Plata.

Por su parte, el delegado del Municipio 
en Buenos Aires, Santiago Barassi, señaló 
que “este torneo se desarrolló en el mar-

co del convenio que el intendente Martín 
Pérez firmó con el Club Atlético Boca 
Juniors para potenciar el deporte profe-
sional y amateur de Río Grande, y para 
fortalecer los vínculos entre la institución 
y los jóvenes que están viviendo en esta 
ciudad”.
Esta acción se enmarca en el Programa 
“Juventudes Riograndenses en Buenos 

Aires”, iniciativa de la Delegación del 
Municipio para acompañar las trayecto-
rias estudiantiles, promover los vínculos 
entre los jóvenes y atender la salud mental 
y física de los jóvenes riograndenses. Este 
acompañamiento se desarrolla de manera 
intensiva en la Casa de Jóvenes Fuegui-
nos “Rodrigo Bolívar” en la Ciudad de La 
Plata a través de talleres y eventos.

Municipio de Río Grande

Torneo de Futsal RGA “Guata Navarro” 
en la Bombonera
El sábado 6 de mayo se desarrolló el tercer torneo RGA en Buenos Aires que fue organizado por la Delegación y la Agencia de Deportes, Cultura y Ju-
ventud del Municipio de Río Grande, ya que esta edición tuvo lugar en la cancha de futsal del mítico estadio “La Bombonera” y llevó el nombre del 
riograndense Alejandro “Guata” Navarro, como homenaje a su trayectoria deportiva.
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Río Grande.- Continuando con este es-
pecial campeonato de Futsal (C.A.F.S.) 
que la Federación Fueguina de Fútbol 
de Salón viene realizando en nuestra 

ciudad, los días sábado 6 y domingo 7 
de mayo en los gimnasios del club San 
Martín, Sportivo, Malvinas Argentinas 
y el Jorge Muriel, se enfrentaron en el 
Torneo Apertura en homenaje a “Luz 
María Andrade”, sesenta y dos equipos 
que se dividieron entre las categorías 
C-11, C-13, C-17, Copa de Oro y Divi-
sión de Honor.
Donde se destaca desde la organización 
el muy buen nivel de juego, el excelente 
comportamiento en todos los espacios 
deportivos, e enfatizando además el ex-
traordinario crecimiento que todas las 
divisiones -sin excepciones-, tanto par-

ticipativas como así también las com-
petitivas, vienen desarrollando una evo-
lución por demás aceptable y dejando 
bien el claro la fuerte presencia salonista 

que hoy día todos los clubes riogran-
denses aplican cada fin de semana, que-
dando en evidencia el muy buen trabajo 
y con qué seriedad la (FFF) disputa este 
especial campeonato en nuestra ciudad.
Detallar además que desde el inicio del 
certamen; si bien la información por 
parte de la federación que debería en-
tregar a los comunicadores acreditados 
llega muy a destiempo o directamente 
no informan en lo que respecta a las 
tablas de posiciones en todas sus cate-
gorías, “si así debo decir claramente en 
tiempo y forma los resultados finales de 
cada semana”, convengo informar que 

Futsal C.A.F.S.

Se jugó una nueva fecha del Torneo 
Apertura “Luz María Andrade”
El sábado 6 y domingo 7 de mayo en los gimnasios del club San Martín, 
Sportivo, Malvinas Argentinas y el Jorge Muriel, la Federación Fueguina 
de Fútbol de Salón, completó una nueva fecha correspondiente al Torneo 
Apertura “Luz María Andrade”. Que en estas dos jornadas participaron 
sesenta y dos equipos que se dividieron entre las categorías C-11, C-13, 
C-17, Copa de Oro y División de Honor.

TABLAS DE POSICIONES

CATEGORÍA C-15
Equipos J G E P GF GC DF Puntos
Sportivo 3 3 0 0 46 1 45 6
Luz y Fuerza 3 3 0 0 36 2 34 6
Rosario 3 3 0 0 10 3 7 6
San Martín 2 2 0 0 12 1 11 4
QRU 3 1 1 1 16 8 8 3
INTEVU 3 0 1 2 5 28 -23 1
O’Higgins 3 0 0 3 2 13 -11 0
Juventus 2 0 0 2 1 12 -11 0
Sportivo Albo 1 0 0 1 0 11 -11 0
Real Madrid 1 0 0 1 1 22 -21 0
Tigre 2 0 0 2 1 29 -28 0

CATEGORÍA C-17
Equipos J G E P GF GC DF Puntos
Sportivo 4 4 0 0 25 4 21 8
San Martín 4 2 2 0 25 10 15 6
QRU 4 2 1 1 13 10 3 5
Tigre 4 2 0 2 1 1 0 4
Rosario 4 1 1 2 14 17 -3 3
O’Higgins 4 1 1 2 9 12 -3 3
Real Madrid 4 1 1 2 14 21 -7 3
Juventus 4 0 0 4 1 27 -26 0

CATEGORÍA C-20
Equipos J G E P GF GC DF Puntos
O’Higgins 6 5 0 1 53 22 31 10
Real Madrid 6 4 0 2 40 27 13 8
San Martín 5 3 1 1 50 19 31 7
Sportivo 6 3 1 2 32 23 9 7
Luz y Fuerza 6 3 0 3 26 26 0 6
O’Higgins Celeste 6 2 0 4 30 45 -15 4
Tigre 5 1 0 4 17 27 -10 2
Juventus 6 1 0 5 20 79 -59 2

DIVISIÓN DE HONOR
Equipos J G E P GF GC DF Puntos
Luz y Fuerza 7 7 0 0 51 16 35 14
San Martín 7 6 0 1 42 17 25 12
QRU 7 4 0 3 38 29 9 8
Fénix 7 4 0 3 40 38 2 8
Campolter 7 3 1 3 45 41 4 7
Juventus FC 7 3 1 3 25 26 -1 7
Sportivo 7 2 2 3 39 33 6 6
Pingüino 6 3 0 3 22 23 -7 6
Rosario 6 3 0 3 30 37 -7 6
Real Madrid 7 2 1 4 33 36 -3 5
Real Amarillo 7 1 1 5 24 51 -27 3
Cóndor FC 7 0 0 7 9 51 -42 0

DIVISIÓN DE ORO
Equipos J G E P GF GC DF
Petroleros 7 7 0 0 45 21 24
Campolter Azul 8 5 3 0 50 25 25
Cóndor RG 7 5 1 1 24 17 7
O’Higgins 7 4 2 1 32 27 5
Hor-Val RN 7 4 0 3 46 28
INTEVU 8 4 0 4 39 29 10
Jowen 7 4 0 3 22 20 2
QRU/23 5 3 1 1 18 15 3
Academia 7 3 1 3 36 35 1
Campolter Rojo 6 3 1 2 30 30 0
Hor-Val 6 3 1 2 29 31 -2
Hor-Val Blanco 6 2 0 4 15 30 -15
Garibaldi 8 2 0 6 26 57 -31
Tigre 7 1 0 6 20 39 -19
Sacachispas 14 0 0 14 0 28 -28

El equipo de Rosario, categoría C-11.

El equipo de Luz y Fuerza, categoría C-11.
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gentilmente algunas delegadas y/o de-
legados de la (FFF) me enviaron extrao-
ficialmente el estado de las tablas provi-
sorias de posiciones a la pasada semana 
que publicaremos junto a los resultados 
del sábado y domingo, y de suceder al-
gún error involuntario, las disculpas del 
caso.
Detallando a continuación los resulta-
dos de los partidos y las tablas de po-
siciones.
Resumen de los partidos
Sábado 6 de mayo
Gimnasio club San Martín
Partido 1 – categoría C-11 – inicio: 
11.00 horas
Santo San Martín 0 San Martín 12
Partido 2 – categoría C-13 – inicio: 
12.00 horas
Tigre 1 Campolter 6
Partido 3 – Copa de Oro – inicio: 13.00 
horas
QRU/23 9 C a m p o l t e r 
Rojo 5
Partido 4 – Copa de Oro – inicio: 15.00 
horas
Petroleros 5 C a m p o l t e r 
Azul 2
Partido 5 – División de Honor – inicio: 
17.00 horas
San Martín 5 Campolter 
3
Partido 6 – División de Honor – inicio: 
19.00 horas
Fénix 4 Real Madrid 5
Partido 7 – División de Honor – inicio: 
21.00 horas
Luz y Fuerza 4 Sportivo 
1
Gimnasio Jorge Muriel
Partido 8 – Copa de Oro – inicio: 14.30 
horas
O’Higgins 10 Cóndor RG 
0
Partido 9 – División de Honor – inicio: 

16.30 horas
Rosario 3 Cóndor FC 1
Partido 10 – División de Honor – inicio: 
18.30 horas
Pingüino 4 QRU 1
Partido 11 – División de Honor – inicio: 
20.30 horas

Real Amarillo 4 Juventus FC 
5
Gimnasio Malvinas Argentinas
Partido 12 – Copa de Oro – inicio: 
15.00 horas
Tigre 4 Academia 4
Partido 13 – Copa de Oro – inicio: 
17.00 horas
Hor-Val 4 Hor-Val Blanco 2
Partido 14 – Copa de Oro – inicio: 
19.00 horas
Garibaldi 3 Hor-Val R y N 

8
Domingo 7 de mayo
Gimnasio Sportivo
Partido 15 – categoría C-13 – inicio: 
14.00 horas
Juventus 1 Rosario 0
Partido 16 – categoría C-11 – inicio: 

15.00 horas
Juventus 4 Pingüino 
8
Partido 17 – categoría C-11 – inicio: 
16.00 horas
Rosario 0 Luz y Fuerza 4
Partido 18 – categoría C-11 – inicio: 
17.00 horas
O’Higgins 2 Luz y Fuerza 
Negro 5
Partido 19 – categoría C-13 – inicio: 
18.00 horas

O’Higgins 2 QRU 7
Partido 20 – categoría C-11 – inicio: 
19.00 horas
Sportivo 4 Tigre 3
Partido 21 – categoría C-11 – inicio. 
20.00 horas
Sportivo Albo 1 Sportivo 
9
Partido 22 – categoría C-17 – inicio: 
21.00 horas
San Martín 2 Sportivo 
1
Gimnasio Jorge Muriel
Partido 23 – categoría C-11 – inicio: 
10.00 horas
Real Naranja 8 Real Amarillo 
0
Partido 24 – categoría C-11 – inicio: 
11.00 horas
Real Azul 2 Real Madrid 
9
Partido 25 – categoría C-13 – inicio: 
12.00 horas
Real Naranja 7 Santos San 
Martín 1
Partido 26 – categoría C-13 – inicio: 
13.00 horas
Real Amarillo 0 Real Madrid 
11
Partido 27 – categoría C-11 – inicio: 
14.00 horas
Garibaldi 2 QRU 3
Partido 28 – categoría C-17 – inicio: 
15.00 horas
Tigre 1 Real Madrid 3
Partido 29 – categoría C-17 – inicio: 
16.30 horas
QRU 4 Rosario 7
Partido 30 – categoría C-17 – inicio: 
18.00 horas
O’Higgins 4 Juventus 
1
Partido 31 – Copa de Oro – inicio: 
19.30 horas
INTEVU 7 Jowen 9

Mendoza.- El evento que se disputó en la 
provincia mendocina, contó con cuatro 
sedes, para albergar, además, los torneos 
“A” Femenino y “B” Masculino y Feme-
nino.
Que en la actualidad, Agustín Coronel, 
surgido del club Universitario de la ciu-
dad de Río Grande y radicado en Bue-
nos Aires, defiende los colores de SAG 
Villa Ballester en la categoría Junior de 
la (FeMeBal) y fue convocado hace dos 
meses a la preselección Argentina, que 
se prepara para la primera edición del 
Campeonato Mundial Juvenil Masculino 
de la International Handball Federation 
(Federación Internacional de Handball), 
en Croacia.
Desde la Secretaría de Deportes y Juven-
tudes felicitamos a Agustín Coronel por 
el título y su gran presente deportivo.

Federación de handball Metropolitana

Agustín Coronel integrante de la selección juvenil 
se proclamaron campeones con (FeMeBal)
El fueguino Agustín Coronel, que 
es integrante de la selección juvenil 
de la Federación de Handball Me-
tropolitana (FeMeBal), se consagró 
campeón del Argentino al derrotar 
a Atlántica por 22 a 18 en la final.

El riograndense Agustín Coronel, que actualmente vive en la ciudad de Buenos Aires y que integra la selección juvenil de la 
Federación de Handball Metropolitana, se consagraron campeones de la disciplina.

El equipo de O’Higgins, categoría C-11.
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Río Grande.- Walter D’Ángelo, integran-
te del Club de Autos Clásicos y Especia-
les, destacó el éxito de la Primera Expo 
de Autos Clásicos realizada en el Gimna-
sio del Colegio Don Bosco de Río Gran-
de.
La misma se desarrolló durante el sábado 
y el domingo pasado y las familias pu-

dieron disfrutar de distintos atractivos, 
además de apreciar los vehículos expues-
tos, de sorteos, premios, buffet, stands, 
autojumble y bandas en vivo.
Se ha podido apreciar modelos emble-
máticos del automovilismo, desde Ford 
A, Ford T, Ford Tudor, modelos clásicos 
de todas las marcas desde Fiat 600 hasta 
distintas versiones de la línea Chevrolet, 
Jeep y autos utilizados en carreras fuegui-

nas, incluso uno transformado apodado 
‘El Hijo del Diablo’ que pareciera haber 
sido sacado de la película Bad Max. 
“La verdad que estamos emocionados 
porque esto fue verdaderamente un éxi-
to. La primera exposición de autos en 
la Tierra del Fuego. Y digo la Tierra del 
Fuego porque vino gente de Ushuaia, 
vino gente de Río Gallegos también, 
que nos vino a acompañar, que está aquí 
presente. Vino gente de Punta Arenas, 
que también estuvo presente, que no 
vino con auto, pero sí que vino, porque 

no podía venir por unas situaciones de 
viaje, pero que estuvieron presentes aquí 
con nosotros, que nos hicieron presentes 
también” , compartió D’Ángelo.
Destacó el gran acompañamiento “de 
la gente, de las familias de Río Grande, 
nos sentimos honrados de que nos hayan 
acompañado de esta manera, con el gim-

nasio lleno, caminando tanto ayer como 
hoy, más a la tarde que a la mañana, pero 
toda esta gente nos acompañó con un ali-
mento no perecedero para ayudar a otros 
como siempre lo hacemos”. 
“Estamos realmente muy agradecidos 
con todos, con los propietarios de los 
vehículos que se portaron, los vehículos 
están lustrados, impecables, presentados 
para que la gente se lleve una muy buena 

impresión y así fue. Tenemos una exposi-
ción que no nos podemos quejar de nin-
gún lugar del país porque esta Expo ha 
logrado realmente un piso muy alto y es 
un orgullo”, agregó.
El organizador detalló que “tuvimos de 
varias marcas que quisieron estar, que 
nos pidieron el lugar y que hoy están pre-
sentes aquí promocionando o ofrecien-
do sus productos de autos, obviamente 
clásicos, no de autos nuevos porque aquí 
tenemos clásicos y también, repuestos 
genéricos, repuestos particulares”.

Primera expo de autos clásicos fue un éxito

Recolectaron más de una tonelada 
de alimentos
Éxito total en la primera exposición de Autos en Tierra del Fuego con 83 vehículos presentes en el Gimnasio del Colegio Don Bosco de Río Grande durante 
el pasado sábado y domingo. La muestra fue organizada por el Club de Autos Clásicos y Especiales e incluyó stands de repuestos y objetos del mundo auto-
motriz. La gente de diferentes partes del país asistió y se agradeció la colaboración de los medios de comunicación. En ambas jornadas lograron recolectar 
128 cajas de alimentos no perecederos que serán destinados a fines sociales. “Estamos muy agradecidos con la comunidad por este enorme apoyo que nos 
brindaron”, compartió Walter D’Ángelo, uno de los organizadores. 
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También dijo que “nos acompañó el 
área de Tránsito de la Municipalidad de 
Río Grande con un stand, asimismo una 
agencia con algún vehículo promocio-
nándolo, y todos los vehículos que están 
aquí presentes que llenaron literalmente 
el gimnasio”. Finalmente dijo que “tu-
vimos también un buffet con los chicos 
que egresan, buscando fondos para su 
cena o su viaje del Don Bosco y que los 
padres lo han llevado adelante para que 
la gente también pueda compartir un po-
choclo o una golosina con sus hijos. Esto 
es una fiesta familiar, es un acto cultural y 

vemos todas las familias caminando por 
el gimnasio. Vimos papás con los hijos, 
abuelos con los nietos y eso nos llenó de 
alegría y optimismo para seguir llevando 
este tipo de eventos en el futuro.

DESDE RÍO GALLEGOS EN
 UNA CHEVROLET C10 DE 1966

Un entusiasta de los autos clásicos de 
Río Gallegos, Omar Quinteros, asiste a 
múltiples encuentros en toda Argentina 
en su camioneta Chevrolet C10 de 1966, 
y también organiza encuentros en su 

club Chevrolet local. Invita a un próximo 
evento en Río Gallegos el 14 de mayo y 
agradeció a los organizadores y apoyo 
local.
Acompañado por su esposa Alejandra y 
su hija Lena participaron de esta Expo.
“Esta camioneta yo la tengo armada ya 
para salir a rutear a los encuentros así 
que tratamos de estar presentes a nivel 
nacional en todos lados; por ejemplo, en 
diciembre hemos ido a Bariloche y ahora 
nos tocó acá”, contó Quinteros
Dijo que “pertenezco a un club, el Club 
Chevrolet de Río Gallego en el cual siem-

pre estamos, hoy pude venir yo solo pero 
siempre somos un grupo de personas 
que viajamos a todos los encuentros, tra-
tamos de compartir esto que es una pa-
sión”.
Agregó que “nosotros llevamos el octavo 
encuentro nacional, vamos sorteando el 
sexto vehículo clásico, ahora decidimos 
hacer un multi marca con el club que lo 
vamos a realizar el domingo 14 allá en 
Río Gallegos 14 de de mayo próximo. Le 
dimos la invitación a mucha gente de acá 

Sigue en Pág. 22
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que si, capaz que se pueda sumar algún 
grupito y si no, bueno, siempre en octu-

bre siempre alguien está presente”.
Aseguró que “la gente de Río Gallegos es 
muy fierrera y por eso el club decidió ha-
cer un encuentro multi marca para tratar 
de juntar a toda la gente que tiene autos 
clásicos en la capital santacruceña”.

Finalmente destacó que “esta expo fue 
muy linda, con muchísima gente, el lugar 
está tremendo y que se pueda concentrar 
toda esta cantidad de autos, la verdad que 
es muy lindo. Felicito a toda la organi-
zación, la pasamos de diez. Estoy en la 

casa de un amigo que me brindó su casa 
para que me quede así que estamos muy 
agradecidos a todos los que organizaron, 
a la gente acá de Río Grande que siempre 
nos dan su apoyo. Vine con mi señora 
Alejandra y con mi hija de 5 años Lena”. 

Viene de Pág. 21

Recolectaron más de...
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- La Vicegobernadora Mónica Urquiza, 
junto al Presidente de la Dirección Provincial de Puer-
tos, Roberto Murcia y el Presidente del Instituto Fue-
guino de Turismo, Dante Querciali; encabezó la presen-
tación del Cierre de Temporada de cruceros 2022-2023, 
realizada en Casa de Gobierno. Durante la misma, los 
funcionarios indicaron que la Provincia batió récord de 
pasajeros en cruceros.
En tal sentido, detallaron que durante la temporada 
2022-2023 recalaron un total de 503 embarcaciones, lo 
que generó un movimiento de más de 220 mil personas 
entre pasajeros y tripulación. 
Urquiza aseveró que “todo esto se logró porque hemos 
cumplido con un objetivo que teníamos al iniciar la ges-
tión y que era el de poder trabajar con todos y todas. Y 
aquí los privados son un socio estratégico desde todo 
punto de vista, ya que sin ellos el Estado no tiene razón 
de ser”.

Asimismo, recordó que “muchos nos preguntaban qué 
iba a pasar con el Puerto y si efectivamente íbamos a 
concretar la ampliación para prestar mejores servicios y 
para no perder este mercado tan importante para la pro-
vincia. Con mucho esfuerzo y a pesar de la pandemia, 
esto fue posible y hoy contamos con una ampliación 
de 104 metros de muelle y 22 metros más de dolphin”.
La Vicegobernadora agradeció el apoyo del Gobierno 
nacional; de la Administración General de Puertos y 

del Ministro de Turismo y Deportes de nación, Matías 
Lammens “quien ha sido muy generoso con nosotros, 
en un acompañamiento constante para que la actividad 
turística crezca cada vez más”.
Por su parte, Murcia adelantó que “si bien restan cua-
tro meses para cerrar la planificación de la temporada 
2023/2024, lo cierto es que ya tenemos pedidas 591 re-
caladas que es un número superior a la temporada que 
cerramos este año. Esto sin dudas nos exige seguir pro-
fundizando el trabajo que venimos haciendo, y plantear 
nuevos objetivos para poner a la Provincia en lo más 
alto”. 
“Hay un importante esfuerzo económico que hace la 
Provincia para realizar las obras de infraestructura; hay 
un gran trabajo con el sector privado; y hay una presen-
cia de Tierra del Fuego en Ferias internacionales como 
el Seatrade, donde tenemos acceso directo a los propie-
tarios y directores de las compañías de cruceros; lo que 
nos permite sumar su acompañamiento”.

Finalmente el titular del INFUETUR, afirmó que “sin 
dudas uno de los pilares fundamentales para el desa-
rrollo de nuestra provincia es la actividad turística; atra-
vesando a todas las actividades; generando un fuerte 
movimiento de empleo; pero también importante en 
el desarrollo económico con el ingreso de divisas. Esto 
permite además que continúen las inversiones del sector 
privado, porque hay un futuro de desarrollo sostenido”. 
Querciali destacó las ejecución de obras de infraestruc-
tura de base, y adelantó que el próximo miércoles se 
abrirán los sobes para la construcción del muelle de 
catamaranes. “Esta es una obra más que importante, 
complementaria a la actividad de cruceros de gran por-
te, pero primaria para lo que es el turismo de cabotaje 
donde hoy se mueven más de 200.000 turistas al año”.
De la presentación en Casa de Gobierno tomaron parte 
además Legisladores provinciales, funcionarios del Eje-
cutivo provincial; titulares de Entes y representantes de 
Cámaras.

Temporada récord 

Más de 220 mil personas se 
movilizaron a través de la 
recalada de cruceros en Ushuaia
Así lo informaron las autoridades de la Dirección Provincial de Puertos, quienes indicaron que al 
cierre de la temporada se registraron 503 recaladas. Se prevé un aumento para la temporada 2023-
2024. Roberto Murcia, presidente de la DPP, adelantó que “si bien restan cuatro meses para cerrar 
la planificación de la temporada 2023/2024, lo cierto es que ya tenemos pedidas 591 recaladas que 
es un número superior a la temporada que cerramos este año. Esto sin dudas nos exige seguir profun-
dizando el trabajo que venimos haciendo, y plantear nuevos objetivos para poner a la Provincia en 
lo más alto”. En tanto el titular del INFUETUR, Dante Querciali, afirmó que “sin dudas uno de los 
pilares fundamentales para el desarrollo de nuestra provincia es la actividad turística; atravesando 
a todas las actividades; generando un fuerte movimiento de empleo; pero también importante en el 
desarrollo económico con el ingreso de divisas”.

Culminó la temporada de cruceros con cifras récord.

Ayer las autoridades provinciales brindaron una 
conferencia sobre el cierre de la temporada de cru-
ceros.


